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По программе
«Моя улица»

начали сажать 
деревья

Игра на гуслях 
входит в моду

Работает горячая линия
Уважаемые жители нашего 
округа! В редакции рабо-
тает горячая линия по свя-
зи с вами, нашими чита-
телями. Не будет оставле-
но без внимания ни одно 
обращение, в котором вы 
сообщаете о проб лемах, 
предлагаете выход из той 
или иной ситуации, дели-
тесь наболевшим. Пиши-
те: uvkurier@mail.ru. 
Или звоните: (495) 681-3645.
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С
данный в экс-
плуатацию храм 
в честь иконы 
Божией Матери 

«Воспитание» в Некра-
совке на 1-й Вольской 
улице планируют освя-
тить до конца текущего 
года. Сейчас там заверша-
ют работу над уникаль-
ным мозаичным иконо-
стасом.

Во время объезда хра-
мов куратору программы 
строительства православ-
ных церквей в Москве, де-
путату Госдумы Владими-
ру Ресину показали, как 
иконостас заполняют мо-
заичными иконами, кото-

рые изготавливают в мо-
сковских студиях специ-
алисты-мозаичники. 

Один из самых краси-
вых и необычных хра-
мов программы стал пер-
вым новым храмом в но-
востройках Некрасовки. 
Кстати, он строился бы-
стрее, чем сами дома, что 

большая редкость для Мо-
сквы.

Церковь выполнена в 
византийском стиле. На 
главном куполе стоит 
крест — копия афонского 
креста. А в центре креста 
расположен сапфировый 
шар с подсветкой.

Мария ГУСЕВА

В храме на 1-й Вольской 
заканчивают мозаичный иконостас

На главном 
куполе 
установлена 
копия 
афонского 
креста

В районе прошла эколо-
гическая акция. Жители, 
школьники и представители 
общественных организаций 
высадили на улице Маршала 
Чуйкова вечнозелёные туи.

— Во-первых, туя — это 
красиво, — сказал глава му-
ниципального округа Кузь-
минки Алан Калабеков, за-
равнивая вокруг куста зем-
лю лопатой, — во-вторых, это 
символ Москвы. До войны в 
столице было много зелени, в 
том числе туй, а после войны 
начали сажать тополя, пото-
му что они живучие. Но то-
поля вредны для аллергиков.

Калабеков, который по 
второму образованию эко-
лог, заметил, что туи не боят-
ся холода, не капризны и бу-
дут расти без проблем. Все-
го на акции высадили 75 де-
ревьев.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Кузьминки озеленили туями

Механизированный 
комплекс Herrenkneht 
S-73 «Светлана» за 
полгода построил ле-
вый перегонный тон-
нель Кожуховской ли-
нии столичного метро-
политена до станции 
«Косино».

— За полгода «Свет-
лана» построила 670 ме-
тров тоннеля. Проходка 
велась в сложных водо-
насыщенных грунтах, 
— сообщил генераль-
ный директор АО «Мос-

инжпроект» Марс Гази-
зуллин.

Сейчас на станции 
«Косино» строящей-
ся Кожуховской ли-
нии ведутся монолит-
ное строительство стен 
и перекрытий, кирпич-
ная кладка перегоро-
док внутренних поме-
щений. 

Открытие Кожухов-
ской линии метро пла-
нируется в 2018 году. 

Наталья 
ГОНЧАРОВА

Площадь каж дого 
объекта будет более 56 
кв. метров. 

— Это торговые точ-
ки шаговой доступно-
сти, в которых пред-
приниматели будут ре-
ализовывать молочную, 
мясную и рыбную про-
дукцию, хлеб и конди-
терские изделия, овощи 
и фрукты, бакалею и на-
питки, — пояснил руко-
водитель Департамента 
по конкурентной поли-
тике г. Москвы Генна-
дий Дёгтев. — Участво-
вать в аукционах смогут 

представители субъек-
тов малого или средне-
го предприниматель-
ства. Участникам пред-
стоит побороться за раз-
мер ежемесячной платы. 
Начальная цена лотов 
составляет от 226 тыс. и 
от 282,5 тыс. рублей.

Заявки на участие в 
аукционе принимают до 
17 ноября, торги прой-
дут 22 ноября. Победи-
тель получит право осу-
ществлять торговлю на 
этих объектах в течение 
пяти лет.

Наталья ГОНЧАРОВА

Крытый каток и бас-
сейн, экстрим-парк и зона 
воркаута появятся в соста-
ве спортивного комплекса, 
который планируется от-
крыть на базе транспорт-
но-пересадочного узла 
«Некрасовка» в 2020 году.

— Сейчас в Некрасовке 
активно строится жильё, 
поэтому здесь будут очень 
востребованы как соци-
альные, так и спортивные 
объекты, — пояснил руко-
водитель столичного Де-
партамента строительства 
Андрей Бочкарёв. 

Проект спорткомплек-

са, который построят на 
бюджетные средства, бу-
дет готов уже в 2018 году. 
Что касается коммерче-
ской части ТПУ «Некра-
совка», то инвестор, ко-
торый будет определён на 
торгах, должен построить 
многофункциональный 
торгово-развлекательный 
комплекс. Кроме того, ря-
дом со станцией «Некра-
совка» Кожуховской ли-
нии метро и одноимён-
ным ТПУ возведут храм 
и обустроят парк площа-
дью около 5 га. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Спорткомплекс 
возведут в Некрасовке

Новые продуктовые 
павильоны появятся в ЮВАО

«Светлана» построила 
тоннель метро 
до станции «Косино»

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495)681-3645
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Посадка деревьев

Рядом со станцией метро «Некрасовка» возведут храм 
и обустроят парк

Владимир Ресин со священниками и прихожанами

Иконостас из мозаики
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

А
настасия К и-
риенко, воспи-
танница Дворца 
творчества им. 

А.П.Гайдара, располо-
женного в Текстильщи-
ках, стала победительни-
цей Международного тур-
нира по боксу памяти Ан-
дрея Сухомлинова. Насте 
14 лет. На тренировки ухо-
дит всё её свободное вре-
мя. Она занимается пять 
раз в неделю по два часа. 
При этом девочка успева-
ет хорошо учиться в шко-
ле. Любимые предметы — 
физика, алгебра и физ-
культура. 

— Вся моя родня — де-
душка, мама, дядя — за-
нимались боксом и доби-

лись успехов, я продолжаю 
эту традицию, — расска-
зывает восьмиклассни-
ца. — В школе мальчиш-
ки меня не обижают, а, на-
оборот, уважают. 

Международный тур-
нир прошёл в Королёве 
и объединил спортсме-
нов из разных регионов 
России, а также боксё-
ров из Германии, Ин-

дии, Казахстана, Бело-
руссии. Анастасия стала 
победителем среди деву-
шек 2002-2003 годов рож-
дения.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Спортсменка 
из Текстильщиков 
выиграла турнир по боксу

Её дедушка, 
мама и дядя 
занимались 
боксом

Программу новогод-
них развлечений в парке 
850-летия Москвы райо-
на Марьино выберут сами 
москвичи на портале «Ак-
тивный гражданин», где 
стартовало новое голосо-
вание.

«Где встретить Новый 
год? Конечно же в одном 
из 20 столичных парков! 
Вас ждут зажигательная 
музыка, весёлые аттрак-
ционы, различные шоу 

и представления, угоще-
ния, световые инсталля-
ции, фейерверки и мно-
гое другое. Чем ещё до-
полнить программу, ре-
шаете вы», — говорится 
на портале.

На выбор горожан пред-
лагаются концерты совре-
менной музыки, спектак-
ли для детей, мастер-класс 
по изготовлению новогод-
них игрушек, фейервер-
ки, дискотеки и DJ-сеты. 

Можно также предложить 
свой вариант ответа. 

Владимир ХАНОВ

Мультфильм «Кош-
ки» студии «Анима-
ция» детской школы ис-
кусств «Центр» из Кузь-
минок признан лучшим 
на Международном ки-
нофестивале для де-
тей и взрослых Сinema 
Camp-2017.

— Мультфильм «Кош-
ки» — это результат ра-
боты детей на заняти-
ях. Он выполнен в пе-
рекладной технике ани-
мации примерно за семь 
месяцев, — рассказала 
руководитель студии 
Светлана Башакина.

Кроме того, мульт-
фильм «Освобождение» 
получил диплом фина-

листа кинофестиваля.
На кинофестиваль 

было подано 350 заявок 
со всего мира: из Гру-

зии, Испании, Италии, 
Армении, Турции, Ира-
на и других стран. 

Нина ДЕМЕНТЬЕВА

Активные горожане выберут 
новогоднюю программу 
в парке 850-летия Москвы

Услуги Федеральной нало-
говой службы теперь могут по-
лучить в центрах госуслуг жи-
тели восьми районов ЮВАО.

Недавно к районам Капот-
ня, Кузьминки, Текстильщи-
ки, Люблино и Марьино при-
соединились центры госус-
луг Некрасовка, Лефортово и 
Нижегородский. Отныне жи-
тели этих районов смогут по-
дать налоговую декларацию 
3-НДФЛ в своих центрах го-
суслуг, так как эту услугу ока-
зывают только по месту реги-
страции. 

Что касается постановки 
на учёт физического лица в 
налоговом органе (получе-
ние ИНН), то это можно сде-
лать в любом из этих центров, 
без привязки к месту житель-
ства, в часы работы «Моих до-
кументов»: ежедневно с 8.00 
до 20.00. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Мультипликаторы из Кузьминок 
победили на международном 
кинофестивале Студент МЭИ Иван Губин 

стал обладателем премии 
«Спецкор» в номинации «Луч-
ший корреспондент». Эту пре-
мию присуждают журналистам 
столичных студенческих СМИ. 

На конкурс Иван представил 
свой видеорепортаж о студен-
ческом отряде в Уфе, где сту-
денты МЭИ готовили к запуску 
ТЭЦ.

Молодой человек учится на 
6-м курсе и, несмотря на то что 
образование он получает тех-
ническое, планирует связать 
жизнь с журналистикой.

— На 4-м курсе мы с товари-
щем основали МЭИ ТВ, готовим 
материалы о студенческой жиз-
ни, — говорит Иван. — Я бы хо-
тел работать в профильном из-
дании. Сейчас в моде корпора-
тивные СМИ, и такие специа-

листы, как я, которые хорошо 
разбираются в теме, нужны.

В свободное время Иван ув-
лекается спортом и катается 
на сноуборде. А полгода назад 
у него родился сын. Кстати, с 
женой Иван познакомился тоже 
в МЭИ.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Студент МЭИ стал 
лучшим корреспондентом

Бассейн появится по 
адресу: ул. Заречье, вл. 7.

Соответствующее реше-
ние было принято на за-
седании Градостроитель-
но-земельной комиссии 
г. Москвы. 

Площадь выделенно-
го непосредственно под 
строительство бассейна 
участка составляет 1,4 га, 
общая площадь рассма-
триваемого земельного 
участка – 6,3 га. Плани-
руется, что чаша бассей-

на переменной глубины 
(от 2 метров) будет разме-
ром 50 на 25 метров, его 
площадь составит 7,5 ты-
сячи кв. метров.

— На сегодняшний день 
на земельном участке так-
же расположена конно-
спортивная школа, ко-
торая продолжит функ-
ционировать, — сообщил 
председатель Моском-
стройинвеста Констан-
тин Тимофеев.

Наталья ГОНЧАРОВА

В Кузьминках 
построят бассейн

В «Моих 
документах» 
можно получить 
услуги 
налоговой 
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На выбор горожан 
предлагаются в том числе 
и спектакли для детей

Бассейн будет размером 
50 на 25 метров

Кадр из мультфильма «Кошки»

Иван Губин

Анастасия Кириенко — 
воспитанница Дворца 

творчества имени Гайдара
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1 
ноября в Москве 
началось озелене-
ние благоустроен-
ных по програм-
ме «Моя улица» 

городских территорий. 
Первые посадки провели 
на площади Тверская За-
става, на Тверской и 1-й 
Тверской-Ямской улицах. 

Зелёный пояс 

Масштабное озелене-
ние развернётся на Са-
довом кольце. Посадки 
стартовали со Смоленско-
го бульвара, где высадят 
более 200 деревьев: липы 
сорта «паллида», остро-
листные клёны и декора-
тивные яблони. К концу 
декабря планируют завер-
шить создание «зелёного 
пояса» по всему кольцу, 
посадив почти 2 тыся-
чи саженцев. Перекры-
вать движение транспор-
та на время посадок не бу-
дут. Возможны лишь вре-
менные ограничения на 
крайних полосах дорог с 
23.00 до 6.00.

Для посадок выбраны 
здоровые деревья в воз-
расте от 15 до 35 лет, вы-
ращенные в питомниках. 
Они приспособлены к мо-
сковскому климату. Вре-
мя для озеленения выбра-
но не случайно: поздней 
осенью деревья входят в 
состояние покоя и лучше 
приживаются на новом 
месте. А большинство ку-
старников будут высажи-
вать весной, так как они 
плохо переносят холод. 

Подрядчики 
будут ухаживать 

Сажать деревья будут 
в подготовленные ямы с 
плодородной почвой, под 
которой уложен дренаж 
для вентиляции корней. 
Уход за растениями обе-
спечат подрядные органи-
зации. Гарантийный срок 
обслуживания впервые 
составит три года: если за 
это время дерево погибнет, 
подрядчик заменит его но-
вым за свой счёт. Также в 

обязанности подрядчи-
ков входят работы по об-
резке крон, прополка, 
рыхление грунта, полив и 

подкормка удобрениями.
— Всего в этом году об-

новлённые улицы украсят 
5264 дерева: берёзы, дубы, 
вязы, липы, клёны и каш-
таны. Кроме того, там вы-
садят рябину, яблоню, че-
рёмуху, иргу, багряник и 
сирень. Работы завершат-
ся в декабре. Для высадки 
новых растений выбрано 
более 40 адресов, — сооб-
щили в столичном Депар-
таменте капремонта.

Почти сотню деревьев 
высадят на улицах, об-

рамляющих парк «Заря-
дье», завершится озеле-
нение Бульварного коль-
ца, пройдут посадки у не-
скольких станций метро и 
на пересечениях МКАД с 
вылетными магистраля-
ми. Зеленее станут и зоны 
у воды: на Смоленской, 
Саввинской, Ростовской, 
Краснопресненской, Пре-
чистенской, Андреевской 
и Якиманской набереж-
ных высадят более 900 вя-
зов, лип, клёнов и рябин. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Город

Мэрия выделит гранты 
лучшим столичным 
поликлиникам

Правительство Москвы вы-
делит гранты на поощрение 
лучших поликлиник. Об этом 
сообщил мэр города Сергей 
Собянин на заседании прези-
диума правительства столицы.

По словам мэра, это на-
правлено на качественное 
улучшение городских поли-
клиник. 

— Практически все город-
ские поликлиники у нас рабо-
тают в системе обязательно-
го медицинского страхования, 
которое подразумевает кли-
ентоориентированный под-
ход: чем больше пациентов, 
тем больше финансирование. 
Тем не менее такого стимула 
явно недостаточно. Поэтому 
мы рассмотрим и примем си-
стему грантов, поощряющих 
поликлиники, — отметил 
Сергей Собянин.

Всего будут вручать 38 
грантов. 22 из них на сумму 
от 5 до 18 млн рублей ежегод-
но будут получать взрослые и 
детские поликлиники, достиг-
шие наилучших показателей. 
Ещё 8 грантов на сумму от 2,5 
до 3 млн рублей будут вручать 
в различных номинациях еже-
квартально. 

Также 8 грантов на сумму 
от 6 до 9 млн рублей ежегодно 
будут получать лучшие взрос-
лые и детские стоматологиче-
ские поликлиники. 

В диагностическом цен-
тре №3 в Выхине-Жулебине 
тоже надеются на получение 
грантов.

— Такие гранты стимули-
руют повышение качества 
обслуживания пациентов, 
а также конкуренцию среди 
московских поликлиник, — 
сказал заместитель главно-
го врача по медицинской ча-
сти ДЦ №3 Яков Сандаков. 
—  В ДЦ №3 сейчас, напри-
мер, осуществляется пилот-
ный проект «Клиника жен-
ского здоровья», одна из 
основных задач которого — 
раннее выявление рака мо-
лочной железы.

Учителя получат гранты 
за вклад в «Московскую 
электронную школу»

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе 
заседания президиума прави-
тельства города.

— Проект «Московская 
электронная школа» активно 
развивается, внедряется в об-
разовательную сеть. Учителя 
Москвы включились в эту ра-
боту: на сайте библиотеки об-
разовательных проектов де-
сятки тысяч сценариев уро-
ков, но тем не менее этого не-
достаточно, — сказал Сергей 
Собянин.

На разработку контен-
та для проекта выделят три 
вида грантов: за размеще-
ние основного электронного 
образовательного материа-
ла; за комплексные образо-
вательные приложения; за 
материал, вошедший в еже-
месячный рейтинг самых вос-
требованных. 

Городские
новости «Моя улица» 

весной зазеленеет 
На Садовом кольце посадят 2 тысячи деревьев

Для высадки 
новых 
растений 
выбрано 
более 
40 адресов
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Деревья только что посадили 
на Тверской

Одарённые дети получили гранты мэра Москвы 
Талантливые учащиеся 

столичных школ и кол-
леджей искусств получи-
ли гранты мэра Москвы в 
сфере культуры и искус-
ства. Церемония вруче-
ния наград прошла в Мо-
сковском международном 
доме музыки. Лауреатов 
и финалистов конкурса 
поздравил мэр Москвы 
Сергей Собянин. Он по-
желал ребятам дальней-
ших творческих побед, 
а также поблагодарил 
участников конкурса, их 
родителей и педагогов. 

В конкурсе принял уча-
стие 3161 человек, 100 из 
них вошли в число фина-
листов, а 30 стали победи-
телями. 

1-е место в номинации 
«Фольклор» заняла че-
тырнадцатилетняя Ели-
завета Носова из дет-
ской школы искусств им. 

М.А.Балакирева в районе 
Выхино-Жулебино. Она 
получила грант в 50 тыс. 
рублей. Девушка занима-
ется в подразделении «Му-
зыкальный фольклор» под 
руководством педагога 
Марии Кузиной. Она не 
только прекрасно испол-
няет народные песни и ча-
стушки, но и сама играет 
на гуслях.

— Мне было невероят-
но интересно участвовать 
в этом конкурсе. Я полу-
чила очень ценный опыт 
и рада, что моё желание 
делиться народным твор-
чеством с людьми нашло 
поддержку столь высоко-
го и профессионального 
жюри, — сказала Елиза-
вета Носова. — Эта победа 
для меня огромная честь. 
Мне приятно, что моим 
исполнением теперь смо-
гут гордиться не только 

мои родители и педагоги.
— Главное для вокали-

ста, исполняющего фоль-
клор, — это прожить пес-
ню, донести её до сердца 

слушателей, и Лиза обла-
дает этой способностью 
как никто другой, — рас-
сказала преподаватель де-
вушки Мария Кузина. — 

Благодаря своей открытой 
душе и целеустремлённо-
сти Лиза смогла победить 
в этом конкурсе. 

Екатерина ЦВЕТКОВА

В церемонии участвовали известные артисты
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З
авершилось ком-
плексное бла-
г о у с т р о й с т в о 
сквера у метро 
«Люблино». В 

этом году сквер допол-
нили новой детской пло-
щадкой, обустроили зону 
тихого отдыха на холме за 
храмом и провели озеле-
нение. 

Резиновые зверюшки

На двух детских пло-
щадках обустроены уют-
ные зоны с качелями и 
каруселями для детей до 
трёх лет, а также игро-
вые городки с горками, с 
лесенками и с тоннеля-
ми для ребят постарше. В 
этом году к ним добави-
лась ещё одна необычная 
площадка: на ней разме-
стились девять фигур жи-
вотных, изготовленных из 
разноцветной резиновой 
крошки. 

Новую площадку осва-
ивает маленькая Арина с 
улицы Белореченской. 

— Дочке три с полови-
ной года. Эти зверюшки 
ей очень понравились, — 
говорит мама девочки Га-
лина. — Вокруг фонтана 
поставили удобные ла-
вочки, и стало ещё луч-
ше, чем было.

Площадка 
с видом на храм

Ближе к метро раскину-
лось футбольное поле, ря-
дом — баскетбольная пло-
щадка и зоны с тренажё-
рами для воркаута. 

А на холме за церковью 

обустроили новую зону от-
дыха площадью 350 кв. ме-
тров, по периметру уста-
новили деревянные пар-
ковые диваны. Поднять-
ся на площадку можно по 
трём лестничным маршам. 
На склонах холма высаже-
ны молодые ели.

У холма прогуливаются 
молодые родители Лидия 
и Антон с сыном Арсени-
ем в коляске.

— Мы живём здесь, на 
Краснодарской, и сквер 
нам очень нравится, — 
говорит Лидия. — При-
ятно погулять с ребён-
ком. Площадки, фонтан, 
лавочки и этот холм обла-
городили. 

Цветники и ели 

В сквере высадили сот-
ню кустов блестящего ки-
зильника, туи, ели, обу-
строили широкие плиточ-
ные дорожки и небольшие 
тропинки. По всему парку 
установили лавочки и не-
сколько беседок. 

— Мы живём в доме на-
против сквера, въехали 
сразу после его построй-
ки — тогда здесь ещё не 
было ничего. На наших 
глазах всё преобразилось: 
построили храм, сделали 
детские площадки, запу-
стили фонтан, — подели-
лась впечатлениями Гали-
на Николаевна, которая 
пришла отдохнуть вместе 
с мужем Виктором Ильи-
чом. 

Весной в обустроенные 
здесь цветники и вазоны 
высадят 21 тысячу расте-
ний, преимущественно 
петунии и алиссум. 

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

Среда обитания

На холме появились 
парковые диваны

В сквере 
высадили 
сотню кустов 
кизильника

У метро «Люблино» благоустроили сквер

Трёхлетней Арине понравились резиновые зверюшки Галина Николаевна пришла отдохнуть с мужем Виктором Ильичом
Молодым родителям Лидии и Антону обновлённый сквер 
очень понравился

Яркий детский городок появился в прошлом году

Малышам здесь весело и интересно
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Деньги в форточку 
не улетят Сэкономить на платёжке за тепло 

поможет умное оборудование

Т
е м п е р а т у р а 
воздуха в квар-
тире влияет не 
только на наш 
комфорт, но и 

на цифру в платёжке за 
«коммуналку». Сергей 
Шувалов, зам. директора 
ГКУ «Энергетика» Депар-
тамента ЖКХиБ, расска-
зал на примере одного из 
домов ЮВАО, как меньше 
платить за тепло. 

Тепло может быть 
лишним 

С Сергеем Шувало-
вым мы встретились око-
ло дома 1/3 на улице Ма-
ёвок. Здесь в рамках ка-
питального ремонта уте-
плили фасад, заменили 
стеклопакеты, а главное 
— установили автомати-
зированный узел управ-
ления теплопотреблени-
ем. Он регулирует тем-
пературу воздуха в доме в 
зависимости от погоды и 
других факторов, влияю-
щих на то, какое количе-
ство тепла в данный мо-
мент необходимо зданию. 

— По сути дела, это обо-
рудование не пускает в 
дом то тепло, которое нам 
не нужно, чтобы оно по-
пусту не уходило в фор-
точки, — пояснил Сергей 
Шувалов. — Это особен-
но актуально в случае пе-
ретопов, которые возни-
кают в осенне-весенний 
период. 

Энергосервисный 
контракт

Сейчас, правда, уста-
новка такой системы в 
программу капремонта 
уже не входит. У жителей 
есть два варианта: они мо-
гут скинуться и поставить 
узел управления теплопо-
треблением за свой счёт — 
это примерно от 400 тыс. 
рублей и выше — или же 

воспользоваться предло-
жением энергосервисной 
компании и заключить 
энергосервисный кон-
тракт. Во втором случае 
инжиниринговая компа-
ния, с которой заключён 
договор, сама устанавли-
вает и обслуживает обо-
рудование, а затраченные 
средства возвращает себе 
за счёт полученной эко-
номии.

— Обычно представите-
ли энергосервисной ком-
пании приходят к жите-
лям — это может быть по 
инициативе ГБУ «Жи-
лищник», — чтобы разъ-
яснить преимущества та-
кого способа энергосбе-
режения, — рассказыва-
ет Сергей Шувалов. — И 
только в случае согласия 
жителей дома, подтверж-

дённого протоколом об-
щего собрания, заклю-
чается энергосервисный 
контракт.

Сколько сэкономим?

Контракт заключает-
ся на срок пять-семь лет. 
В течение этого време-
ни компания несёт от-
ветственность за рабо-
тоспособность оборудо-
вания. Если экономия 
не достигается, то энер-
госервисная компания 

оплату не получает. Ког-
да оборудование перехо-
дит в собственность жи-
телей, экономия стано-
вится уже намного более 
ощутимой, ведь в течение 
пяти-семи лет большая 
часть сэкономленных де-
нег идёт на погашение за-
трат энерго сберегающей 
компании. Теперь же все 
сэкономленные средства 
будут принадлежать жи-
телям.

Теперь рассчитаем воз-
можную экономию. Для 

примера возьмём сред-
нюю дву хкомнатную 
квартиру. Плата за ото-
пление — примерно 1700 
рублей. После заклю-
чения энергосервисно-
го контракта получится 
экономия 20% (340 руб-
лей). Значит, плата за ото-
пление теперь станет 1360 
рублей. Но, пока действует 
контракт, 80% экономии 
(272 рубля) забирает энер-
госберегающая компания, 
а 20% (68 рублей) сэконо-
мит житель. Значит, вме-
сто 1700 рублей плата за 
отопление во время дей-
ствия контракта будет 1632 
руб ля. Когда контракт за-
кончится, плата за отопле-
ние вместо 1700 рублей бу-
дет 1360 рублей, экономия 
жителя — 340 рублей. 

Ирина ЛАПОВОК

Автоматизированный узел 
управления регулирует 
температуру воздуха в доме 
в зависимости от погоды

На территории окру-
га таких катков двенад-
цать. Большая их часть 
находится на балансе ГБУ 
«Автомобильные дороги 
ЮВАО», некоторые — в ве-
дении местных ГБУ «Жи-
лищник». Именно эти уч-
реждения и будут следить 
за содержанием ледовых 
арен. По нескольким адре-
сам на катках были по-
вреждены айс-маты, одна-
ко, как сообщил на штабе 
по оперативным вопросам 
в префектуре руководи-
тель ГБУ «Автомобиль-
ные дороги ЮВАО» Денис 
Тушов, в основном их ре-
монт уже проведён. Также 
к новому зимнему сезону 
будут готовы раздевалки у 
катков, где можно в тепле 
спокойно переодеться пе-
ред катанием на коньках 
или перед тренировкой по 
хоккею и после занятий. 

Катки откроются, когда 
на улице установится ми-
нусовая температура.

Адреса катков: ул. При-
вольная, напротив дома 49; 
1-й квартал Капотни, 1; ул. 
Окская, 16; ул. Боровая, вл. 
7; ул. Совхозная, 4, корп. 
4; ул. Перерва, 41, корп. 1 
(парк им. А.Боровика); ул. 
2-я Вольская, 12, корп. 1; 
Перовское ш., вл. 25-27; 
ул. Гурь янова, вл. 83, стр. 
16; ул. Зарайская, 55, стр. 1; 
ул. Шкулёва, 2а (парк им. 
Шкулёва); ул. Новооста-
повская, 8.

Кроме того, в ходе шта-
ба обсудили и другие акту-
альные вопросы сферы го-
родского хозяйства. Среди 
них: завершение програм-
мы на 2017 год по ремонту 
подъездов; ход капиталь-
ного ремонта многоквар-
тирных жилых домов, осу-
ществляемого силами рай-
онных ГБУ «Жилищник»; 
планы по благоустройству 
знаковых объектов на бу-
дущий год; а также работа 
в районах с обращениями 
граждан, поступившими 
на портал мэра столицы 
«Наш город». 

Наталья ГОНЧАРОВА

В ЮВАО 
подготовлены 
катки с 
искусственным 
льдом

Мэр Москвы Сергей 
Собянин принял участие 
в открытии международ-
ной выставки по сохране-
нию культурного насле-
дия «Denkmal, Россия — 
Москва-2017». 

Мэр отметил, что сегод-
ня современные города 
вступают в противоречие 
со своим историческим 
наследием, Москва также 
является той территорией, 
на которой сталкиваются 
история и современность. 

— Нам важно, чтобы это 
развитие было абсолютно 
гармоничным, — подчерк-
нул он.

Выставка проходила с 8 
по 10 ноября. В Гостином 
дворе посетители ознако-
мились как с отечествен-
ным, так и с зарубежным 
опытом сохранения куль-
турного наследия. 

В рамках выставки 
прошли деловые и образо-
вательные мероприятия с 
участием представителей 
органов власти, рестав-
рационных организаций, 
заказчиков, инвесторов из 
разных стран, студентов 
профильных колледжей.

В этом году Москва 
представила на выстав-
ке стенд, посвящённый 

юбилею столицы. В экс-
позиции — достижения 
города в области сохране-
ния культурного наследия.

Напомним, что в 2011-
2017 годах в Москве отре-
ставрировано 904 объек-
та культурного наследия. 
Причём только в этом году 
завершена реставрация 131 
памятника.

Немало объектов куль-
турного наследия нахо-
дится и в ЮВАО. Самые 
известные — усадьба Лю-
блино, усадьба Кузьмин-
ки, а также Строгановские 
дачи в Лефортове.

Ирина КОРНЕЕВА

В столице прошла международная реставрационная выставка Denkmal
НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 

ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970Посетители выставки ознакомились с мировым опытом 
сохранения культурного наследия
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Автоматизированный 
узел управления в доме 

на улице Маёвок
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З
аконопроект о 
такси передан 
на рассмотре-
ние в Комитет 
по транспорту и 

строительству Государ-
ственной думы РФ. До-
кумент регулирует ответ-
ственность агрегаторов 
такси перед пассажира-
ми. Речь идёт о компани-
ях, предлагающих зака-
зать такси через мобиль-
ное приложение. Таких 
очень много, самые попу-
лярные из них: «Яндекс.
Такси», Uber, Gett.

Уснул за рулём

За последний месяц в 
Москве случилось сразу 
два происшествия, свя-
занных со службой так-
си. Таксист напал на пас-
сажирку, отказавшую-
ся уплатить сумму, пре-
вышающую стоимость её 
заказа. Водитель догнал её 
возле дома и ударил в за-
тылок. Врачи диагности-
ровали у женщины закры-
тую черепно-мозговую 
травму, сотрясение мозга 
и многочисленные уши-
бы. Пострадавшая потом 
сообщила, что заказыва-
ла такси через мобильное 
приложение известного 
агрегатора.

Второй инцидент про-
изошёл со студенткой 
МГПУ им. Сеченова. Так-
сист, угрожая ножом, за-
ставил девушку раздеть-

ся и попытался изнаси-
ловать. Она начала со-
противляться, и он голой 
вышвырнул её на улицу. 
Одежду и сумку с доку-
ментами водитель увёз в 
неизвестном направле-
нии.

А недавно один из агре-
гаторов стал участником 
судебного разбиратель-
ства. Москвичка Елена 
Гращенкова после аварии 
на такси предъявила иск не 
к водителю и не к таксомо-
торному парку, а именно к 
агрегатору, так как его ло-
готип был нанесён на ма-
шину. Она требовала воз-
мещения морального и фи-
зического ущерба.

Машина протаранила 
сразу три препятствия: 
бордюр, дерево и фонар-
ный столб. Елена полу-
чила тяжелейшие трав-
мы, после которых ча-
стично утратила трудо-
способность. Полностью 
восстановиться не помог-

ло и дорогостоящее лече-
ние: на процедуры и ле-
карства женщина потра-
тила более 600 тыс. рублей.

Суд по этому делу состо-
ялся в октябре. Виновным 
признан водитель, уснув-
ший за рулём. Его обязали 
возместить Елене все за-
траты на лечение, а также 
судебные издержки. Ком-
пания, через которую пас-
сажирка заказала такси, 
не понесла никакой от-
ветственности за случив-
шееся…

Агрегаторы — 
это посредники

— На сегодняшний 
день агрегаторы такси не 
являются перевозчика-

ми, — комментирует си-
туацию депутат Госдумы 
Александр Старовойтов. 
— Они лишь посредни-
ки между пассажирами и 
водителями или таксомо-
торными парками. Они не 
отвечают за водителей, ко-
торые принимают заказ. 
Водитель может переклю-
чаться с одного агрегатора 
на другой и в итоге прове-
сти за рулём хоть 18 часов. 
А реакция у утомлённого 
водителя, как у пьяного.

В законопроект внесено 
предложение: выдавать ли-
цензии не на машины так-
си, а на самих водителей. 
Так удастся создать еди-
ную базу, где будет собра-
на информация о каждом 
водителе, о его стаже и о 

количестве часов за рулём.
Также есть предложение 

проводить предрейсовый и 
послерейсовый осмотр во-
дителей в режиме онлайн 
через специальные устрой-
ства. Сейчас же эта инфор-
мация заносится в путе-
вые листы, которые мно-
гие таксопарки закупают 
уже заполненными на не-
сколько месяцев вперёд.

В законопроекте также 
прописано, что агрегато-
ры должны нести ответ-
ственность за передачу за-
казов нелегальным води-
телям. За такое нарушение 
им может грозить штраф 
в размере 200 тыс. рублей 
и даже приостановка дея-
тельности.

Анна КРИВОШЕИНА

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите 
нам: 
uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495)681-3645

нспорт

Нужны очевидцы 
ДТП на Окской!

4 ноября в 18 часов 43 ми-
нуты на Окской улице произо-
шло ДТП. Неустановленный 
водитель, управляя предпо-
ложительно автомобилем 
«Ниссан Пасфайндер» чёрно-
го цвета, около дома 1, корп. 
1, сбил двух молодых людей 
15 и 19 лет. Пострадавших го-
спитализировали с различны-
ми травмами.

Водитель с места ДТП 
скрылся. Если вы стали оче-
видцем этого наезда, про-
сим вас позвонить в ГИБДД 
по тел. 8-919-770-7028.

Пострадала 
на улице Маршала 
Полубоярова

Вечером 4 ноября моло-
дая женщина решила перей-
ти улицу Маршала Полубоя-
рова у дома 10 вне перехо-
да, хотя он был поблизости. 
На неё наехал автомобиль 
«Ниссан Тиана». Пострадав-
шую доставили в больницу с 
ушибом голени.

В 112-м автобусе 
упал пассажир

4 ноября в половине девя-
того вечера водитель автобу-
са ЛиАЗ вёз пассажиров по 
112-му маршруту (Капотня 
— метро «Братиславская»), 
двигаясь по 1-му Капотнин-
скому проезду. Когда авто-
бус находился недалеко от 
дома 16, в салоне упал муж-
чина. В результате скорая 
увезла 63-летнего пассажи-
ра в травмпункт с ушибом 
грудной клетки.

Попала под «Шкоду» 
на Краснодарской

Вечером 6 ноября женщина 
попыталась перейти Красно-
дарскую улицу возле дома 34 
в не предназначенном для это-
го месте, примерно в 150 ме-
трах от ближайшего пешеход-
ного перехода. Её сбил автомо-
биль «Шкода». Пострадавшую 
пришлось госпитализировать с 
сотрясением мозга и перело-
мами руки и костей таза.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД 

по ЮВАО

ДТПИ шашечки, и ехать
Агрегаторов такси хотят обязать нести ответственность
перед пассажирами

За передачу 
заказов 
нелегальным 
водителям 
агрегаторов 
предлагают 
штрафовать

Теперь при въезде на пе-
рекрёсток равнозначных 
дорог водители должны 
пропустить тех, кто при-
ближается справа. Из-за 
этого получалось, что еду-
щие по круговому пере-
крёстку должны были про-
пускать все вновь прибы-
вающие на него машины: 
въехать на круг было лег-
ко, зато передвигаться по 
нему очень трудно: такие 
перекрёстки быстро заби-
вались транспортом, кото-
рый не мог разъехаться.

Чтобы решить пробле-
му, перед въездами на круг 
стали устанавливать знаки 
«Уступите дорогу». Напри-
мер, так сделано на обоих 
кругах в районе Марьино 
— на пересечениях Братис-
лавской улицы с Перервой и 
Новомарьинской. Теперь же 
знаки приоритета в подоб-
ных случаях больше не бу-
дут нужны. Знак 4.3 «Кру-
говое движение» (три белые 
стрелки на синем круге) сам 
по себе уже будет означать, 
что нужно уступить тем, кто 
едет по кругу.

Ещё одно изменение: на 
перекрёстках нельзя будет 
въезжать на участок, за-
штрихованный специаль-
ной дорожной разметкой 
в крупную жёлтую клет-
ку, если за перекрёстком 
образовался затор, кото-
рый вынудит водителя 
остановиться на этой са-
мой клетчатой разметке. 
Въезжать на перекрёсток, 

за которым образовалась 
пробка, нельзя и сегодня. 
Но новая разметка помо-
жет водителям лучше ори-
ентироваться, где именно 
проходят границы пере-
крёстка. 

Изменения, касающи-
еся клетчатой разметки, 
вступят в силу через пол-
года, то есть к началу мая.

Василий ИВАНОВ

В ПДД снова внесли изменения 

Сергей Собянин ос-
мотрел ход строитель-
ства станции метро «Се-
лигерская» Люблинско-
Дмитровской линии 
столичного метропо-
литена.

— Мы активно строим 
северное направление 
Дмитровского радиуса, 
построено от «Марьиной 
Рощи» до «Петровско-
Разумовской», запущено 
уже метро. От «Петров-
ско-Разумовской» пош-
ли до «Селигерской». Ос-
новные строительные 
работы уже выполнены, 
тем не менее стройка не-
простая, — сказал градо-
начальник.

По словам гене-
ра льного директора 
АО «Мосметрострой» 
Сергея Жукова, сейчас 
основные строительно-
монтажные работы за-
вершены практически 
на 90%. Технический 
пуск станции заплани-

рован на конец декабря, 
а первые пассажиры мо-
гут появиться на стан-
ции в марте 2018 года.

Станция метро «Се-
лигерская» входит в со-
став второго пусково-
го участка Люблинско-
Дмитровской линии, 
включающего в себя три 
новые станции: «Окруж-
ная», «Верхние Лихобо-
ры» и конечную — «Се-
лигерская».

Что касается Таган-
ско-Красноп реснен-
ской линии метро, ко-
торая проходит по тер-
ритории нашего окру-
га, за последние пять 
лет на ней открылись 
три новые станции: 
«Котельники», «Жуле-
бино» и «Лермонтов-
ский проспект». Сейчас 
идёт строительство но-
вой, Кожуховской вет-
ки, которая протянется 
до Некрасовки.

Виктор ФЁДОРОВ

Метро «Селигерская» 
может открыться 
для пассажиров в марте
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Есть ли у нас 
место для 
пенсионеров, 

хотя бы одно, где они 
могли бы собраться и 
потанцевать в плохую 
погоду или зимой? А то 
желающих много, а 
собраться негде. Далеко 
ездить тяжело.

Тамара Егоровна, 
ул. Юных Ленинцев, 79

— Приходите к нам, на 
Зеленодольскую, 36, кор-
пус 1, — приглашает заве-
дующая отделением днев-
ного пребывания ТЦСО 
«Кузьминки» Екатерина 
Басюк. — У нас есть бес-
платная школа танцев для 
пенсионеров. Осваива-
ем разные направления; 
сейчас, например, разу-
чиваем рок-н-ролл. За-
нятия проходят по втор-
никам и пятницам с 15.00. 

Запись по телефону (499) 
722-6182.

Также бесплатные ве-
чера-встречи для пенсио-
неров, правда без танцев, 
проходят в библиотеках 
округа. Это различные 

концерты, встречи с арти-
стами, обсуждение кино-
фильмов и т.д. Информа-
ция на сайте ЦБС ЮВАО 
cbsuvao.ru и по тел.: (499) 
170-8410, (495) 361-6683.

Алексей ТУМАНОВ

В нашем 
Окско-Волж-
ском микро-

районе проживает 
около 20 тысяч чело-
век. Отделение ПАО 
«Сбербанк» отсутству-
ет. Когда будет отделе-
ние банка в нашем 
микрорайоне?

Адлия Диянова, 
Рязанский район

Отвечает исполняю-
щий обязанности главы 
управы Рязанского рай-

она Андрей Киселёв:
— В настоящее вре-

мя в данном микрорай-
оне по адресу: Волж-
ский бульвар, владение 
9, заканчивается стро-
ительство многофунк-
ционального торгово-
го центра; заказчик — 
ООО «МК Проджект Де-
велопмент», подрядчик 
— ООО «Стройтехлоги-
стика».

Управой Рязанского 
района совместно с де-
путатами муниципаль-

ного округа Рязанский 
проведены переговоры с 
инвестором. В результа-
те достигнута договорён-
ность о том, чтобы ПАО 
«Сбербанк» стал соин-
вестором и арендатором 
торгового центра. Отде-
ление банка будет зани-
мать 15-20% всей площа-
ди торгового центра. 

Отделение банка пла-
нируют открыть в нача-
ле нового, 2018 года. 

Мария 
ГУСЕВА

Около нашего 
дома есть 
контейнерная 

площадка. Рядом с ней 
ставят мусорный бункер. 
На каком расстоянии от 
дома его можно сгру-
жать? У нас под окнами 
постоянно шумят 
машины, которые 
то вывозят мусор, 
то забирают этот бункер. 
Можно ли его переста-
вить к соседней площад-
ке?

Клавдия Ивановна,
Волгоградский просп., 96, 

корп. 2

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Кузь-
минки», по нормативу 
контейнерные площад-
ки должны быть удалены 
от жилых домов, детских 
учреждений, спортпло-
щадок и мест отдыха на 

расстояние не менее 20 
метров и не более 100 ме-
тров. В исключительных 
случаях, если соблюсти 
данные требования невоз-
можно из-за плотной за-
стройки, расстояние мо-
жет быть сокращено.

— Бункеры для крупно-
габаритного мусора уста-
новлены по определённым 
адресам, где скапливается 
большое количество отхо-
дов. Поэтому произвольно 
переставлять их на другие 
площадки нецелесообраз-
но. Расстояние от бункера 
до фасада дома не регла-
ментируется, — пояснил 
руководитель «Жилищ-
ника» Виталий Силаев.

Также контейнерные 
площадки размещают с 
таким расчётом, чтобы к 
ним мог подъехать и раз-
вернуться мусоровоз.

Татьяна  ЩЕРБАКОВА

Где потанцевать жителям Кузьминок? На Волжском бульваре откроется 
отделение Сбербанка

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: uvkurier@mail.ru 
                          redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495)681-3645

На каком расстоянии от дома 
можно ставить бункер?

У нас в районе 
практически 
нет прогулоч-

ных зон, парков. Вроде 
говорили, что что-то 
появится вдоль берега у 
Чёрного озера. Хоте-
лось бы знать, что там 
будет и когда построят?

Андрей Викторович, 
Некрасовка

Как рассказал замести-
тель главы управы по во-
просам строительства и 

землепользования рай-
она Некрасовка Павел 
Губицкий, тут запла-
нировано обустройство 
большой рекреацион-
ной зоны.

— Конкретного проек-
та пока нет, но в принци-

пе известно, что тут бу-
дет сделано. Будет про-
ведено зонирование тер-
ритории, — пояснил он. 
— Это значит, что по-
явятся зона для заня-
тий спортом с велодо-
рожками, площадками 

для игр, зона для детей 
с игровыми комплек-
сами, детскими город-
ками, качелями-кару-
селями и пикниковая 
площадка с беседками и 
мангалами. Кроме того, 
тут благоустроят зелё-
ный парк с дорожками, 
местами для тихого от-
дыха и т.д., а само озеро 
почистят. 

Сроки окончания ра-
бот пока не установлены.

Алексей ТУМАНОВ

Благоустроенная зона появится 
у Чёрного озера в Некрасовке

На берегу обустроят 
спортивную зону 
и детские площадки

В школе танцев осваивают разные направления

Расстояние от бункера до фасада дома не регламентируется

Чёрное озеро

Отделение банка займёт пятую часть площади торгового центра
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Э
той осенью 
вступил в силу 
новый приказ 
М и н  з д р а в а 
России, регу-

лирующий правила отпу-
ска лекарственных препа-
ратов. Теперь фармацевты 
обязаны требовать рецепт 
на многие лекарства, ко-
торые раньше отпуска-
лись без рецепта. Напри-
мер, на антибиотики, ко-
торые многие пациенты 
так любят самостоятель-
но назначать себе при ма-
лейшей простуде. И это 
справедливо: не все зна-
ют, что если применять 
антибиотики без показа-
ний, то бактерии привы-
кают к ним и препарат не 
действует.

Корреспондент «ЮВК» 
узнала, как нововведение 
отразится на пациентах, и 
проверила, выполняют ли 
аптеки новые правила.

«Девушка, вы что?!»

Пытаюсь купить анти-
биотик от простуды в сете-
вой аптеке у метро «Кузь-
минки». 

— Девушка, вы что?! 
Простуду антибиотика-
ми не лечат! — восклица-
ет фармацевт. — Их на-
значают только в край-
нем случае: если в течение 
нескольких дней держит-
ся температура 38,8. А от 
простуды возьмите лазол-
ван или ингавирин.

Через дорогу, на Волго-
градском проспекте, ап-
тека с неизвестным на-
званием. Решаю, что надо 

сразу спрашивать кон-
кретный препарат. На-
пример, амоксициллин.

Молодая девушка-фар-
мацевт отвечает, что такой 
препарат в наличии есть, 
но нужно знать дозировку. 
Я замешкалась.

— Вам для взрослого 
или для ребёнка? — уточ-
няет она. Говорю, что 
взрослому.

— Тогда надо взять курс 
на четыре дня, но так как 
это антибиотик, возьми-

те ещё что-нибудь для ми-
крофлоры кишечника, на-
пример линекс.

Интересуюсь: а разве 
антибиотики продают без 
рецепта?

Она замялась и сказа-
ла, что рецепт, мол, тео-
ретически нужен, но его 
всё равно возвращают на 
руки пациенту. Так что 
можно отпустить лекар-
ство и без него.

В аптеке на Рязанском 
проспекте ситуация та же. 

Только фармацевт ещё до-
бавила, что рецепт не ну-
жен «пока что». И якобы 
уже совсем скоро их обя-
жут требовать этот бланк.

Смотрите 
в инструкцию

По словам Анны Де-
ментьевой, клиническо-
го фармаколога из диаг-
ностического центра №3 
в районе Выхино-Жулеби-
но, аптеки, аптечные пун-

кты и индивидуальные 
предприниматели долж-
ны были ознакомиться 
с новым приказом ещё в 
конце сентября этого года. 
И сейчас за подобные на-
рушения им грозят штра-
фы: для должностных лиц 
— от 5 до 10 тыс. рублей, 
для юридических — от 100 
до 200 тыс. рублей или ад-
министративное приоста-
новление деятельности на 
срок до 90 суток. Контро-
лируют их надзорные ор-
ганы.

Фармаколог рассказа-
ла, что по новому закону 
без рецепта теперь нельзя 
купить препараты, в ин-
струкции к которым есть 
фраза «Отпускается толь-
ко по рецепту врача». 

— Это все виды анти-
биотиков, наркотические 
и психотропные препа-
раты и ряд жидких спир-
тосодержащих лекарств, 
успокоительных, — по-
ясняет Анна Дементьева. 
— При этом корвалол, ва-
локордин, настойка вале-
рианы и подобные капли 
в этот перечень не вошли. 

Уточнить, какие имен-
но лекарства теперь отпу-
скаются по рецепту, мож-
но на сайте Государствен-

ного реестра лекарствен-
ных средств www.grls.
rosminzdrav.ru.

Когда рецепт не вернут

Как и прежде, рецепт на 
лекарства выписывает ле-
чащий врач. 

— С рецептурным блан-
ком пациент приходит в 
аптеку, получает лекар-
ство, — разъясняет фар-
маколог. — А фармацев-
тический работник ста-
вит на нём печать об отпу-
ске препарата с указанием 
даты, наименования апте-
ки, названия, дозировки и 
количества отпущенного 
препарата, а также Ф.И.О. 

Если пациенту назначе-
ны наркотические или пси-
хотропные препараты, то в 
бланк также заносятся па-
спортные данные больного, 
а сам рецепт не возвраща-
ют, а изымают. Это нужно, 
чтобы проследить за оборо-
том наркотиков, выявить 
некачественные лекарства. 

Что касается хрониче-
ских больных, то им не 
нужно каждый раз ходить 
к врачу за новым бланком: 
рецепт для них выписы-
вают сразу на год. А фар-
мацевтический работник 
каждый раз ставит на нём 
отметку, что лекарство 
было отпущено, и указы-
вает его объём.

На порядке получения 
лекарств для онкологи-
ческих больных новый 
приказ не отразился вовсе. 
Для них всё осталось, как 
и прежде.

Анна КРИВОШЕИНА

Антибиотик — 
не от простуды 

Какие лекарства
теперь будут
отпускать только
по рецепту

Хроническим 
больным 
рецепт 
выписывают 
сразу на годВя
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Московский нефтепере-
рабатывающий завод по-
сетила правительствен-
ная делегация: вице-пре-
мьер Александр Хлопо-
нин, министр природных 
ресурсов и экологии Сер-
гей Донской и руководи-
тель Федеральной служ-
бы по надзору в сфере 
природопользования Ар-
тём Сидоров. Специали-
сты предприятия пред-
ставили гостям автома-
тизированную систему 
мониторинга воздуха, ко-
торую начали внедрять на 
НПЗ с 2015 года. Датчики 
системы, расположенные 
непосредственно на про-
изводственных объектах, 
в режиме реального вре-
мени передают сведения 
о влиянии на атмосферу 
службам предприятия и в 
Мос экомониторинг. Кро-

ме этого, независимые пе-
редвижные лаборатории 
ежедневно контролируют 
качество воздуха на тер-
ритории МНПЗ и в сани-
тарно-защитной зоне. Оз-
накомиться с результатами 
проверки может каждый 
москвич на сайте завода и 
на большом экране на ули-
це Капотне. 

— На примере «Газпром 
нефти» мы видим, что рос-
сийская нефтепереработ-
ка становится высокоэф-
фективной отраслью и од-
новременно экологически 
ответственной. Компа-
ния инвестирует не толь-
ко в увеличение глубины 
переработки нефти для 
максимизации прибыли: 
большие средства идут и на 
проекты, которые делают 
производственные процес-
сы максимально безопас-

ными для людей и окру-
жающей среды, — отме-
тил Александр Хлопонин.

Также правительствен-
ные эксперты осмотре-
ли запущенный этой осе-
нью очистной комплекс 
«Биосфера». Он позволяет 
очищать сточные воды до 
99,9% и повторно исполь-
зовать их в производстве, 
многократно сокращая за-
бор речной воды. Сергей 
Донской в ходе визита от-
метил, что «Биосфера» со-
ответствует уровню наи-
лучших доступных техно-
логий и заводу удалось вве-
сти в работу такой мощный 
и экологически значимый 
объект одним из первых в 
России. 

Затем делегация побы-
вала на площадке строи-
тельства установки по пе-
реработке нефти «Евро+». 

Оборудование нового по-
коления заменит пять 
устаревших объектов за-
вода. Благодаря этому за-
вод в разы снизит воздей-
ствие на окружающую сре-
ду и при этом увеличит вы-
пуск своей продукции. 

Установка передового 
оборудования на заводе 
ведётся в рамках програм-

мы модернизации, начатой 
в 2011 году. Инвестиции в 
этот проект превысили 250 
млрд рублей. Проведённая 
на сегодняшний день ре-
конструкция уже на 50% 
сократила влияние завода 
на экологическое состоя-
ние окружающей среды, в 
том числе на треть умень-
шилось поступление за-

грязняющих веществ в ат-
мосферу. Полностью про-
грамма завершится в 2020 
году. По словам председа-
теля правления «Газпром 
нефти» Александра Дюко-
ва, к этому времени МНПЗ 
выйдет в мировые лидеры 
по экологическим показа-
телям. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Делегация российского правительства высоко оценила 
результаты модернизации МНПЗ

На лекарственные травы, как и раньше, рецепт не нужен
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Убил из ревности 
в Люблине 

Ранним утром прохожий 
обнаружил на Краснодар-
ской улице тело 23-летней 
девушки с колото-резаны-
ми ранами. Как выясни-
лось, она скончалась на ме-
сте. Полиция задержала на-
падавшего, 24-летнего моло-
дого человека. Он признался 
в убийстве, рассказав, что 
ссора с девушкой началась 
из-за ревности. Возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «убийство». 

В Лефортове 
угнали автомобиль 

Автовладелец припарко-
вал свой «Смарт» рядом с 
домом на 1-м Краснокур-
сантском проезде. Вернув-
шись через некоторое вре-
мя, машины стоимостью бо-
лее 900 тыс. рублей он не 
обнаружил и обратился в 
полицию. Стражи порядка 
остановили автомобиль со 
злоумышленником, неодно-
кратно судимым 31-летним 
москвичом, на Нижегород-
ской улице. Машину верну-
ли хозяину. 

Попытались 
украсть кабель 
в Выхине-Жулебине

Двое мужчин вскрыли за-
мок в подвал одного из до-
мов на Рязанском проспек-
те, их целью были 400 ме-
тров телефонного кабеля. 
Злоумышленники уже вы-
носили его из подвала, ког-
да заметили прохожих. Испу-
гавшись, они бросили добы-
чу и сбежали. Полицейские 
задержали горе-похитителей 
по горячим следам — это ра-
нее судимые 29- и 33-летний 
жители Московской области. 
Возбуждено уголовное дело.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

Хроника

И
нтернет даёт 
мошенникам 
н е о г р а н и -
ченные воз-
можности и 

при этом позволяет оста-
ваться инкогнито. О са-
мых распространённых 
способах мошенничества 
в Сети рассказала началь-
ник пресс-службы УВД по 
ЮВАО Ольга Егорова. 

«Вы выиграли 
автомобиль!»

«Поздравляем! Вы выи-
грали автомобиль!» — та-
кое электронное письмо 
пришло девушке из Ни-
жегородского района. За 
«скромный» налог — 12 
тыс. рублей — ей обещали 
новенький «Порше». По-
смеявшись, она удалила 
письмо.

Вместо машины может 
быть что угодно: крупная 
сумма денег, бытовая тех-
ника или даже кварти-
ра. Если вы поверите и за-
платите налог, «менеджер 
компании, проводящей 
акцию», перестанет выхо-
дить на связь или будет тре-
бовать всё новые доплаты.

— Задумайтесь, прини-
мали ли вы участие в ро-
зыгрыше призов? Знако-
ма ли вам организация, 
написавшая о выигрыше? 
Откуда организаторам ак-
ции известны ваши кон-
тактные данные? Если вы 
не можете ответить хотя 
бы на один из этих вопро-
сов, лучше проигнорируй-

те сообщение, — советует 
Ольга Егорова.

Самолёт в никуда

Часто случаи мошен-
ничества встречаются на 
сайтах по продаже авиа-
билетов.

— Мошенники привле-
кают жертв необоснован-
но низкими ценами, — 
говорит Ольга Егорова. — 
При заказе вас попросят 
внести предоплату, обыч-
но на виртуальный коше-
лёк через терминал экс-
пресс-оплаты. Далее мага-

зин несколько дней будет 
придумывать отговорки, 
обещая скорую доставку 
товара, а потом бесслед-
но исчезнет.

 
Распродажа

Такая же схема действу-
ет на электронных досках 

объявлений и интернет-
аукционах: очень дешё-
вые товары продаются с 
предоплатой. В итоге по-
купатель остаётся без де-
нег и без товара.

— Изучите объявление, 
посмотрите информацию 
о продавце. Если торговая 
площадка имеет систему 

рейтингов, изучите отзы-
вы, оставленные другими 
покупателями, — говорит 
Ольга Егорова. — Посмо-
трите среднюю стоимость 
аналогичных товаров. Че-
ресчур низкая цена долж-
на вызвать подозрение.

Житель ЮВАО нашёл 
в Интернете объявле-
ние о продаже мобиль-
ного телефона. Позвонив 
по указанному номеру, 
он выяснил, что мобиль-
ник уже продан. Но про-
давец предложил ему по-
дарочные карты одного из 
крупных магазинов быто-
вой техники с огромной 
скидкой. Якобы их по-
дарили ему на день рож-
дения. Как выяснилось, 
карты оказались недей-
ствительными: деньги с 
них уже были потрачены.

Эта схема не единствен-
ная. Погореть можно и 
при передаче денег лично.

36-летний житель Ле-
фортова нашёл в Сети 
объявление о продаже ав-
токрана. Мужчина подпи-
сал договор и передал про-
давцу 250 тыс. рублей за-
лога в счёт покупки. Через 
несколько дней он полу-
чил паспорт и свидетель-
ство на ТС, заплатив ещё 
6,5 млн рублей. По усло-
виям договора покупатель 
должен был забрать авто-
кран через несколько дней, 
но продавец перестал отве-
чать на телефонные звон-
ки. Чуть позже его задер-
жали в аэропорту.

Алёна КАЛАБУХОВА

Бойтесь сайтов, 
дары приносящих!

Как в Интернете
не нарваться
на мошенников

Часто случаи мошенничества 
встречаются на сайтах 
по продаже авиабилетов

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

По объявлению об арен-
де жилья девушка встре-
тилась с владельцем квар-
тиры на Шоссейной ули-
це. Она передала ему 
первый взнос — 25 тыс. 
руб лей. А при заселении 
оказалось, что квартиру 
уже сняли другие люди.

Полицейские задержали 
злоумышленника. Оказа-
лось, 25-летний молодой 
человек владельцем квар-
тиры не был. Он снял жи-
льё на сутки и пересдал его 
девушке, выдав себя за хо-
зяина.

В похожую ситуацию 

попал девятнадцатилет-
ний парень, попытав-
шийся снять квартиру на 
Волгоградском проспек-
те. Он встретился с аген-
том по недвижимости, пе-
редал ему 30 тыс. рублей и 
получил ключи от кварти-
ры. Молодой человек под-

писал договор, по которо-
му въехать можно было че-
рез два дня. Приехав с ве-
щами, парень обнаружил в 
квартире хозяина, никог-
да не сдававшего жильё в 
аренду…

Как посоветовали в 
окружном УВД, заклю-

чая договор аренды, про-
веряйте паспортные дан-
ные хозяина и обязатель-
но смотрите документ, 
подтверждающий право 
собственности на квар-
тиру.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

Сдал квартиру, выдав себя за хозяина 

30
91
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017
@yandex.ru
Звоните: 
(495)681-3645

Чипсы 
вместо телефона
В

се родители хо-
тят, чтобы их 
дети выросли 
с о с т о я т е л ь -
ными и успеш-

ными. Как сформировать 
правильное отношение к 
деньгам, рассказала пси-
холог отдела психологи-
ческой помощи населе-
нию в ЮВАО Наталья 
Гладышева.

Начните с себя

Дети могут подсозна-
тельно транслировать 
стратегии своих роди-
телей. Бережливые ро-
дители «затариваются» 
исключительно на рас-
продажах, запасают ту-
алетную бумагу, крупы, 
берегут каждую копеечку, 
отказывая себе во всём… 
А есть семьи с лёгким или 
слишком лёгким отноше-
нием к тратам, и деньги 
там не задерживаются. К 
какой категории родите-
лей относитесь вы? Если 
хотите, чтобы у детей всё 
было хорошо с финанса-
ми, показывайте им поло-
жительный пример.

Как говорить
о деньгах

Можно начинать знако-
мить ребёнка с функци-
ей денег с трёх лет. Обя-
зательно нужно показы-
вать бумажки и монетки, 
дать подержать в ручках. 
Можно попросить, чтобы 
он сам расплатился за по-
купку на кассе супермар-
кета, выделив ему мелочь. 

А вот аргумент «не могу 
тебе купить игрушку, по-
тому что она дорогая» в 
дошкольном возрасте не 
работает. Ребёнок ещё не 
может соотнести поня-
тия «дёшево» — «дорого». 
Лучше предложить аль-

тернативу покупке или 
отвлечь малыша.

В раннем школьном 
возрасте ребёнка знако-
мят с процессом труда, 
за который папа и мама 
получают зарплату, по-
казывают, как правиль-
но тратить деньги и как 
экономить. 

В подростковом воз-
расте родители учат детей 
азам финансовой грамот-
ности, например тому, 
что доходы должны пре-
обладать над расходами. 

Желания — это очень 
важно!

К психологам прихо-
дят родители и жалуют-
ся, что дети-подростки 
«ничего не хотят». А ведь 
родители сами отбили 
у них все желания. Вот 
случай из жизни. Роди-
тели дали ребёнку денег 
по его просьбе на покупку 
диска. А бабушка пошла с 
внуком в магазин и убе-
дила его потратить деньги 
на что-то, по её мнению, 
более полезное. Ребён-
ку сложно противосто-
ять авторитету взрослых. 
Вот и получается, что, по-
взрослев и став папой, он 
покупает модели вертолё-
тов якобы сыну, а играет в 
них сам, удовлетворяя по-
требность, задавленную в 
детстве. 

Учите ребёнка чувство-
вать свои желания, тогда 
он будет искать способы 
заработать денег, чтобы 
их реализовать.

Карманные деньги

Дарите ребёнку неболь-
шие суммы независимо от 
его поведения. Карман-
ных денег у подростка 
должно быть не больше, 
чем у других детей, чтобы 

не стать «источником до-
хода» для товарищей, но и 
не меньше, чтобы не ком-
плексовать. 

Когда ребёнок захочет 
приобрести гаджет, пред-
ложите ему накопить на 
покупку из карманных 
денег. Таким образом 
юный финансист научит-
ся отказываться от других 
соблазнов, просчитывать 
траты и экономить. Если 
всё-таки не удержался от 
сиюминутного желания 

и накупил чипсов, то не 
нужно ругать за это, а по-
сочувствовать и сказать, 
что в следующий раз по-
лучится более разумно 
распорядиться личными 
средствами.

И предложите поду-
мать, как бы он смог за-
работать деньги на свои 
потребности, когда под-
растёт. В какой-то момент 
у ребёнка возникнет же-
лание самому зарабаты-
вать, и это надо поддер-

жать. Но важно расста-
вить приоритеты, чтобы 
не страдала учёба.

Платить ребёнку за то, 
что он и так должен де-
лать — учиться, приби-
рать дома, помогать ро-
дителям, — ошибка. Хотя 
можно «наградить» за хо-
рошие оценки в полуго-
дии некой суммой денег 
или поездкой. Но не де-
лайте это правилом.

Также родители долж-
ны обеспечивать все ба-
зовые нужды ребёнка из 
собственных средств. 
Нельзя, например, за-
ставлять подростка по-
купать себе ботинки из 
его карманных денег. 

Мария ГУСЕВА

Платить ребёнку 
за хорошую учёбу и за помощь 
по дому — ошибка
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Как научить ребёнка правильно
распоряжаться финансами

16 ноября в 12.00 в род-
доме на Шарикоподшип-
никовской ул., 3, в конфе-
ренц-зале будет день от-
крытых дверей. Теперь из-
вестный жителям роддом 
№15 именуется акушер-
ским филиалом город-
ской клинической боль-
ницы №13. 

— Более 30 лет назад 
наш роддом специализи-
ровался на сложнейших 
проблемах акушерства: 
лечении невынашива-
ния беременности и при-
ёме преждевременных ро-
дов, оказании медицин-
ской помощи женщинам с 
синдромом потери плода, 
выхаживании новорож-
дённых с экстремально 
низкой массой тела — до 
1 килограмма, — говорит 
главврач филиала Елена 
Швырева. — В 15-ю вез-
ли всех беременных с тя-
желейшими акушерски-
ми патологиями, причём 
не только с преждевре-
менными, но и одновре-
менно с отягощёнными 
родами. 

Теперь, после присое-
динения родильного дома 
к 13-й больнице, акушер-
ский филиал стал полно-
ценным перинатальным 
центром. По словам Еле-
ны Швыревой, здесь от 
момента рождения и до 
годовалого возраста про-
фессионально и каче-
ственно проводят лече-
ние и реабилитацию ма-
леньких пациентов. 

Наиля Сафина 

В Южнопортовом 
пройдёт 
день открытых 
дверей 
для будущих мам 
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Азам финансовой грамотности надо обучать в подростковом возрасте
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Без чемодана дешевле
Вес багажа и ручной клади прописали в законе

С 
этой осени, 
покупая биле-
ты на самолёт, 
стоит обра-
щать внимание 

на тариф, по которому вы 
будете лететь. Ещё летом 
в Федеральные авиацион-
ные правила внесли изме-
нения. Теперь, если чело-
век летит по невозвратно-
му билету, провоз багажа, 
скорее всего, придётся 
оплатить. Единой нормы 
(10 кг бесплатного груза) 
больше нет. А 5 ноября 
Министерство транспор-
та определило перечень и 
общий вес вещей, которые 
можно брать на борт воз-
душного судна в качестве 
ручной клади. 

Телефон и планшет 
взвесят

Как говорится в сооб-
щении, размещённом на 
официальном сайте Ми-
нистерства транспорта 
РФ, вступившие в силу в 
ноябре 2017 года измене-
ния в Федеральные авиа-
ционные правила гаран-
тируют пассажирам про-
воз минимум 5 кг ручной 
клади на одного челове-
ка. Ранее в законе такой 
нормы просто не было, и 
авиа компании самостоя-
тельно принимали реше-
ние о том, какие вещи и в 
каком объёме можно брать 
на борт. Из-за правового 
вакуума случались разные 
коллизии. Например, вес-
ной одну пассажирку чуть 
не сняли с рейса: в её би-
лете не было указания на 
то, что рюкзак входит в пе-

речень разрешённой руч-
ной клади. 

Теперь в разрешённый 
бесплатный минимум 
включены вещи, которые 
можно взять в руки или 
положить в сумку, рюкзак, 
портфель. Это значит, что 
взвешивать будут и теле-
фоны, и фотоаппараты, и 
персональные компьюте-
ры с планшетами, зонты и 
книги. При покупке биле-
та стоит обращать внима-
ние на то, рюкзаки каких 
размеров авиакомпания 
разрешает везти бесплат-
но. Определение их габа-
ритов оставлено на усмот-
рение перевозчика. 

Законодатели расши-
рили и подробно распи-
сали, какие вещи мож-
но брать на борт без до-
полнительной оплаты и 
сверх нормы в 5 кг. В пе-
речень вошли портпле-
ды, верхняя одежда, дет-
ское питание и коляски, 
букет цветов, лекарства, 
товары, приобретённые в 
магазинах дьюти-фри, ко-
стыли, трости, ходунки и 
складные кресла для ин-
валидов.

 
Тарифы стали 
разнообразнее

Дискуссия об измене-
ниях правил перевозки 
багажа в самолётах на-
чалась несколько лет на-
зад. Тогда некоторые авиа-
перевозчики начали по 
своей инициативе прода-
вать дешёвые билеты тем 
пассажирам, которые ле-
тят без большого количе-
ства вещей. Это практика 

общемировая, но до ны-
нешнего лета такие нор-
мы в российских законах 
отсутствовали, и каждо-
му пассажиру было дано 
право на 10 кг бесплатно-
го багажа. После бурного 
обсуждения в июле это-
го года Государственная 

дума приняла поправки 
в Воздушный кодекс РФ, 
и эту норму отменили. 
Авиа компании получи-
ли законное право прода-
вать так называемые не-
возвратные и безбагаж-
ные билеты. При этом в 
законе записали, что авиа-

перевозчики не обязаны 
вводить полностью без-
багажные тарифы, про-
сто у них есть такое пра-
во. В распоряжении ком-
паний теперь будет целый 
набор тарифов: невозврат-
ный без нормы бесплатно-
го багажа (он самый дешё-
вый), невозвратный с нор-
мой багажа и возвратный с 
багажом. По двум послед-
ним бесплатная норма ба-
гажа сохраняется: 10 кг. 

Эксперты советуют при 
покупке билета, особенно 

дешёвого, обращать вни-
мание, входит ли в стои-
мость перелёта бесплат-
ный багаж и если да, то 
сколько. Если человек 
покупает билет через Ин-
тернет, надо обязательно 
прочитать тарифные усло-
вия, обычно они указаны 
на сайте продавца. В слу-
чае если билет покупают в 
кассах, продавцы обязаны 
устно уведомить покупа-
теля об условиях перевоз-
ки багажа. 

Олег ДАНИЛОВ

На публичные слушания пред-
ставляется проект внесения из-
менений в Правила землеполь-
зования и застройки города Мо-
сквы в отношении территории по 
адресу: 1-й Угрешский пр., вл. 11 
(кад. номер 77:04:0001018:1000), 
ЮВАО.

Информационные материалы 
по теме публичных слушаний бу-
дут представлены на экспозиции 
с 20.11.2017 г. по 28.11.2017 г. в 
здании управы района Печатни-
ки по адресу: Москва, ул. Шоссей-
ная, 86 (холл 1-го этажа). 

График работы экспозиции: 
понедельник — четверг с 9.00 до 
16.30, пятница с 9.00 до 15.30, 
суббота, воскресенье — выход-
ные дни. На выставке проводят-
ся консультации по теме публич-
ных слушаний. 

Собрание участников пу-
бличных слушаний состоится 
30.11.2017 г. в 19.00 по адре-
су: Москва, ул. Шоссейная, 
86, зал заседаний, 2-й этаж 

(управа района Печатники). 
Время начала регистрации 

участников: 18.30.
В период проведения пуб-

личных слушаний их участники 
имеют право представить свои 
предложения и замечания по 
обсуждаемому проекту посред-
ством:

— записи предложений и за-
мечаний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слуша-
ний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников 
пуб личных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собра-
ния участников публичных слу-
шаний письменных предложе-
ний, замечаний в Окружную 
комиссию по вопросам градо-

строительства, землепользова-
ния и застройки при Правитель-
стве Москвы в Юго-Восточном 
административном округе горо-
да Москвы.

Номера контактных справоч-
ных телефонов:

— управы района Печатники 
(499) 746-3945;

— Окружной комиссии (495) 
362-2560.

Почтовый адрес Окруж-
ной комиссии: 111024, Москва, 
ул. Авиа моторная, 10.

Электронный адрес Окружной 
комиссии: AlievaZA@mos.ru.

Информационные матери-
алы по проекту, представ-
ленному на публичные слу-
шания, размещены на офи-
циальном сайте управы рай-
она Печатники pechatniki.
mos.ru ; на официальном 
сайте префектуры Юго-Вос-
точного административного 
округа города Москвы www.
uvao.mos.ru. 

Оповещение о проведении 
публичных слушаний

Официально

Определение габаритов 
рюкзаков оставили 
на усмотрение перевозчика

Оповещение о проведении 
общественных обсуждений

В соответствии с поряд-
ком, регламентированным 
Положением об оценке воз-
действия намечаемой хо-
зяйственной деятельности 
в Российской Федерации 
(утверждено приказом Гос-
комприроды РФ №372 от 
16.05.2000 г.), на территории 
района Кузьминки проводят-
ся общественные обсужде-
ния объекта государствен-
ной экологической эксперти-
зы — проекта «Капитальный 
ремонт дождевой канализа-
ции, расположенной по адре-
су: г. Москва, ЮВАО, ул. За-
речье, 7, стр. 1» (в границах 
особо охраняемой природной 
территории «Природно-исто-
рический парк «Кузьминки-
Люблино» и памятника при-
роды «Долина реки Пономар-
ки ниже Шибаевского пруда»).

Государственный заказчик 
— ГУП «Мосводосток», гене-
ральная проектная организа-

ция — ООО «Архитектурно-
строительная компания ком-
плексного проектирования 
объектов жилищного и транс-
портного строительства». 

Органом, ответственным 
за организацию проведения 
общественных обсуждений 
по объекту, является управа 
района Кузьминки.

Форма общественных об-
суждений — слушания, фор-
ма представления предложе-
ний и замечаний — свобод-
ные. 

Материалы для ознаком-
ления размещены на офи-
циальном сайте префектуры 
www.uvao.mos.ru и на сай-
те управы района Кузьмин-
ки kuzminki.mos.ru. Также с 
материалами можно ознако-
миться на экспозиции в упра-
ве района Кузьминки по адре-
су: ул. Юных Ленинцев, 66, 
корп. 2, каб. 24, с 20.11.2017 г.
по 01.12.2017 г. по графику: 

понедельник — четверг с 8.00 
до 17.00, пятница с 8.00 до 
15.30, суббота, воскресенье 
— выходные дни. 

Собрание участников об-
щественных обсуждений со-
стоится 13.12.2017 г. в 19.00 
по адресу: Волгоградский 
просп., 103, корп. 6 (ГБОУ 
города Москвы «Школа 
№825»).

Замечания и предложения 
от общественности и всех за-
интересованных лиц по мате-
риалам принимаются в тече-
ние 30 дней с даты опублико-
вания оповещения в местах 
ознакомления с указанными 
материалами, а также могут 
быть направлены в адрес 
заказчика ГУП «Мосводо-
сток»: 119017, Москва, ул. 
Новокузнецкая, 26/8, стр. 1; 
ответственное лицо: Удовен-
ко Ольга Игоревна, vodos@
mail.ru; тел.: (495) 699-5634, 
8-916-130-1722.
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Работа багажной службы аэропорта
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«Я продал квартиру 
и ушёл в запой»
Корреспондент «ЮВК» побывала в центре для бездомных 

Н
а Иловай-
ской ули-
це располо-
жен Центр 
с о ц и а л ь -

ной адаптации для лиц 
без определённого места 
жительства и занятий 
им. Е.П.Глинки. С ноября 
он перешёл на зимний ре-
жим работы. Теперь в от-
личие от тёплого времени 
года на ночлег здесь при-
нимают всех, даже людей 
в состоянии алкогольно-
го опьянения. А на вокза-
лах начали круглосуточно 
дежурить пять автобусов, 
в которых желающие мо-
гут погреться.

Ежедневно ночуют 
до 400 человек

В холле приёмного от-
деления сидят или лежат 
около 20 немолодых муж-
чин и женщин. Они в ста-
ром тряпье и специфиче-
ски пахнут. У кого-то нет 
руки, у кого-то ног... Со-
циальные работники и 
дезинфекторы помогают 
им помыться, обрабаты-
вают от вшей, выдают чи-
стые вещи, обувь и еду, а 
врачи оказывают меди-
цинскую помощь. По сло-
вам заместителя директо-
ра Надежды Третьяковой, 
летом в центр на ночлег 
ежедневно приходят до 
150 человек, осенью — до 
200, а зимой — до 400. 

— Бездомных привозит 
с улицы социальный па-
труль. Находят их в ме-
тро, в парках, в старых 
зданиях, на трубах, на 
теплосетях, в подъездах 
или на крышах, — рас-
сказала заведующая при-
ёмным отделением Ольга 
Плахина. 

Кавалер лишил 
квартиры

В Москве, по словам 
Надежды Третьяковой, 
проживают 13 тысяч бом-
жей, из которых 15% — 
москвичи, остальные — 
приезжие из регионов и 
других стран.

— Причина большин-
ства несчастий — алко-
голь. Пьющих выгоня-
ют родственники. Ино-
городних обворовывают 
или обманывают рабо-
тодатели. Одиноких ча-
сто спаивают риелторы и 
оставляют без жилья, — 
говорит Ольга Плахина. 

Сотрудники центра 
помогают восстановить 
документы, оказывают 
юридическую и психо-
логическую помощь. Од-
ному из подопечных — 
42-летнему Денису — вос-
становили регистрацию. 

— Меня судили за кра-
жу и грабёж, но признали 
невменяемым и отправи-
ли лечиться в психиатри-
ческую больницу, — рас-
сказывает Денис. — Ког-
да умерла мама, я запил, а 
родственники выписали 
меня из квартиры. Стал 
бомжевать — то у друзей 
ночевал, то где бог по-
шлёт. В прошлом году па-
труль привёз сюда. Юри-
сты собрали документы, 
помогли восстановить ре-
гистрацию. Но родствен-
ники пока домой не пу-

скают. Скорее всего, при-
дётся въезжать через суд...

Другая подопечная, 
75-летн я я женщина, 
когда-то работала пере-
водчиком с французско-
го языка в посольстве.

— В 2013 году я позна-
комилась с мужчиной. 
Он был адвокатом, млад-
ше меня лет на двадцать, 
красиво ухаживал… Мы с 
ним поехали отдыхать на 
остров Пхукет в Таиланд. 
Он мне что-то подсыпал 
в сок, забрал докумен-
ты и бросил. Когда через 
полгода удалось вернуть-
ся в Москву, квартиры у 
меня уже не было. С апре-
ля прошлого года живу 
здесь. От переживаний 
всё здоровье потеряла. 
Здесь меня кормят, сдела-
ли операцию: поменяли 
хрусталик в глазу, — по-
делилась Галина Яновна. 

Новая жизнь

По словам Надежды 
Третьяковой, из всех об-
ратившихся только 12% 
возвращаются к нормаль-
ной жизни. Пожилых и 
инвалидов определяют в 
санатории и пансионаты. 
Тем, у кого есть родствен-
ники, помогают наладить 
с ними связь. Приезжим 
покупают билеты и от-
правляют домой.

— В мае к нам попал 
57-летний Григорий, ин-
валид с детства, из Хаба-
ровского края. Цыгане 
предложили ему подра-
ботать, но вместо этого 
взяли в рабство: заставля-
ли попрошайничать. Мы 
нашли его сестру, которая 
18 лет искала брата, офор-
мили временное удосто-
верение — документов у 
него не было — и отпра-
вили домой, — рассказа-
ла Ольга Плахина.

Людям трудоспособно-
го возраста сотрудники 
центра помогают устро-
иться на работу и снять 
жильё. Алексей после 
смерти матери продал 
трёхкомнатную кварти-
ру в Люблине и ушёл в 
запой. 

— Жил в подвалах, в 
подъездах и на черда-
ках, — поделился 55-лет-
ний Алексей. — Потом 
попал сюда, спустя три 
года устроился здесь са-
нитаром, а позже встре-
тил свою любовь. Ирина 
была социальным работ-
ником и учила меня рабо-
тать на ксероксе. Женил-
ся. Теперь я специалист 
по социальной работе и 
уже девять лет не пью.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

57-летнего 
инвалида 
взяли 
в рабство 
цыгане

Куда деть 
разбитый 
градусник?

Что делать, 
если в квартире 
разбили 

градусник? Как правиль-
но собрать ртуть и куда 
обращаться, чтобы 
проверили, не опасно ли 
находиться после этого 
в квартире? 

Тамара Романовна,
ул. 1-я Дубровская, 2б, корп. 1

— Если вы разбили гра-
дусник в квартире и ртуть 
вылилась на пол, следует 
закрыть дверь в комнату 
и открыть окно для про-
ветривания, — объяс-
нили на горячей линии 
МЧС, тел. (495) 637-2222. 
— Шарики ртути нужно 
собирать вручную — ни-
какого пылесоса или ве-
ника, иначе ртуть попадёт 
и в них. Можно использо-
вать скотч, два листа бу-
маги — одним листом за-
мести ртутный шарик 
на другой лист, втянуть 
ртуть резиновой грушей 
или шприцем без иглы. 
Собранную ртуть нужно 
поместить в стеклянную 
банку с крышкой и убрать 
её в недоступное для де-
тей место. Пол вымыть с 
хлорсодержащим сред-
ством — «Белизна», «До-
местос», «Утёнок» и т.п., 
одна часть средства на 
четыре части воды, затем 
чистой водой. В течение 
четырёх дней потребует-
ся ежедневно мыть пол с 
хлоркой и проветривать 
помещение. На пятый 
день нужно вызвать спа-
сателей, которые заберут 
ртуть и проведут анализ 
воздуха на наличие па-
ров ртути. Эта услуга бес-
платная.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

Справочное
бюро

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU
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Спальные места 
в центре для бездомных 
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Как убрать 
второй 
подбородок

Второй 
подборо-
док мо-
жет поя-
виться не 
только у 
полнень-
ких, но и у 
стройных. 
Чтобы не было про-
блем, мышцы подбо-
родка нужно укрепить 
и держать в тонусе, ина-
че их провисания не из-
бежать. Как это сделать, 
рассказала инструктор 
одного из фитнес-цен-
тров в Печатниках Вик-
тория Беланова.

— Выбираем удобную 
позицию стоя или сидя 
и фиксируем корпус. 
Голову держим ровно и 
подбородком как буд-
то тянемся вверх к по-
толку. На выдохе под-
нимаем подбородок, на 
вдохе опускаем, — со-
ветует Виктория. — Де-
лаем 10-12 повторений.

Еще одно эффектив-
ное упражнение для 
мышц подбородка по-
может размять и шею. 
Тянемся подбородком 
к левому плечу, а затем 
через полукруг тянем-
ся к правому. Выпол-
нить желательно не-
сколько повторений. 
Потом опускаем голо-
ву и через низ полукру-
гом уводим подборо-
док вправо, затем вле-
во; вверх голову пока не 
поднимаем. 

— Так мы рассла-
бим и заодно укрепим 
мышцы шеи, — пояс-
няет Виктория. 

Затем поднимаем 
голову, слегка запро-
кидываем назад и так-
же полукругом уводим 
вправо и влево. Выпол-
няем по 10-12 повторе-
ний. Полный круг луч-
ше не делать — это не 
очень полезно из-за 
большой амплитуды. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Делай телоСпорт, где обязательна 
улыбка Пять вопросов тренеру по чирлидингу

З
а ж и г а т е л ь н ы е 
танцы девушек, 
размахивающих 
пушистыми ша-
риками, с эле-

ментами гимнастики и 
акробатики, которые се-
годня можно видеть пе-
ред началом футбольных 
и хоккейных матчей или 
других соревнований, 
многие воспринимают 
как развлечение. На са-
мом деле это чирлидинг 
— вид спорта. О нём рас-
сказала тренер москов-
ской команды чирлидин-
га VIP из района Люблино 
Светлана Краснолуцкая.

1Чирлидинг — это 
шоу или всё-таки 

вид спорта? 
Чирлидинг появил-

ся ещё в 70-х годах XIX 
века как шоу: поддержка 
команд, развлечение зри-
телей перед состязания-
ми. Сегодня это именно 
вид спорта: Международ-
ная федерация была осно-
вана в 1998 году. По нему 
проходят соревнования 
всех форматов вплоть до 
чемпионатов мира, спорт-
сменам присваивают-
ся разряды, звания и т.д. 
Рассматривается вопрос о 
включении чирлидинга в 
программу Олимпийских 
игр. Но, конечно, дух шоу 
тут остался. Например, 
обязательный элемент 
программы выступления 
— улыбка на лице спорт-
смена, даже при испол-
нении самых сложных и 
опасных элементов. Если 
в спортивной гимнастике 
спортсмен может позво-
лить себе не следить за вы-
ражением лица, то в чир-
лидинге это недопустимо. 
А в принципе чирлидинг 
сочетает художествен-
ную гимнастику, акроба-
тику и танец, а ещё фан-
тазию и дизайн. Ведь все 

спортивные комбинации 
мы придумываем сами. И 
сами разрабатываем ди-
зайн костюма.

2Что самое сложное 
в чирлидинге?

Лично для меня — «вы-
брос флаера». Это эле-
мент, при котором спорт-
смен взлетает на верши-
ну живой пирамиды. Эле-
мент очень зрелищный, 
практически цирковой, но 
при этом достаточно опас-
ный. Чирлидинг — потен-
циально травмоопасный 
вид спорта. Поэтому я ре-
комендую начинать заня-
тия не в пять-шесть лет, 
как, например, в гимна-
стике, а в 10-11, когда под-
росток уже может не про-
сто слепо пытаться повто-
рить упражнения, а про-
думать их и оценить свои 

силы. А вообще, начинать 
можно в любом возрасте. 
Я, например, пришла в 
чирлидинг в 20 лет, прав-
да, имела до этого серьёз-
ную танцевальную подго-
товку. Американская пе-
вица Пола Абдул высту-
пала в чирлидинге уже 
после 20 лет. Певица Ма-
донна начала занимать-
ся чирлидингом, будучи 
в старших классах, как и 
актрисы Мерил Стрип, 
Кэмерон Диаз. А в Япо-

нии есть команда, сред-
ний возраст спортсменок 
которой — 50 лет.

3Чирлидинг — 
исключительно 

женский вид спорта?
Нет, в чирлидинге не-

мало мужчин. Правда, 
чисто мужских команд 
нет, есть смешанные; они 
называются «чир-микс». 
Выступления смешан-
ных команд более зре-
лищные, элементы бо-
лее сложные. Мужчины 
обычно «база» — те, кто 
стоит внизу, а девушки 
— «флаеры». Любопыт-
но, что в разное время в 
группах поддержки вы-
ступали будущие прези-
денты Америки Фран-
клин Рузвельт, Дуайт Эй-
зенхауэр, Рональд Рейган 
и Джордж Буш-младший.

4Нужны какие-то 
особые качества?

Если заниматься для 
себя или просто высту-
пать в группах поддерж-
ки, то нет. А если рассчи-
тывать на спорт высоких 
достижений, то необхо-
димы определённое те-
лосложение, слух и чув-
ство ритма.

5 Это дорогое 
удовольствие? 

Как практически все не-
олимпийские виды спорта, 
чирлидинг сегодня на само-
окупаемости, поэтому бес-
платные секции вы вряд ли 
найдёте. Средняя цена по 
Москве — от 2 тыс. рублей 
в месяц. И ещё придётся по-
тратиться на костюмы, если 
планируете выступать.

Алексей ТУМАНОВ

Чирлидингом 
занимались 
Мадонна, 
Мерил Стрип, 
Кэмерон 
Диаз…
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Для участия в соревнованиях нужны спортивная фигура, слух и чувство ритма
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В 
б л и ж а й ш и е 
годы цены на 
к в ар т и ры в 
Москве могут 
упасть на 20-

30%. Об этом заявил ру-
ководитель аналитиче-
ского центра «Индикато-
ры рынка недвижимости 
IRN.RU» Олег Репченко. 
«ЮВК» узнал у экспертов, 
как обстоят дела с ценами 
на недвижимость в Юго-
Восточном округе.

Количество 
предложений будет 
расти

За последние три меся-
ца цены на недвижимость 
в Москве просели на 1,3%. 
И по словам Олега Репчен-
ко, они будут дешеветь и 
дальше. Он прогнозирует, 
что к 2020 году стоимость 
1 кв. метра жилья в столи-
це упадёт на 20-30% и мо-
жет составить 116 тыс. руб-
лей против сегодняшних 
165,9 тысячи.

— В первую очередь это 
коснётся вторичного рын-
ка, — отмечает Репченко. 
— На данный момент про-
давцы на нём ещё не сми-
рились с текущей эконо-
мической ситуацией и всё 
ещё держат цены завы-
шенными. Но со време-
нем они вынуждены бу-
дут выставлять квартиры 
по адекватным ценам, со-
ответствующим возмож-
ностям покупателей.

Тенденция к снижению 
цен наблюдается и в Юго-
Восточном округе. Здесь 
за три месяца цена 1 «ква-
драта» снизилась даже 
больше, чем в целом по го-
роду, — на 1,45%. Сейчас 
она составляет 147,2 тыс. 
рублей.

По словам генерального 

директора крупной ком-
пании по продаже жилья 
в новостройках Натальи 
Шаталиной, в ближай-
шие годы ЮВАО останет-
ся одним из самых доступ-
ных округов в городе. Кро-
ме того, в нём будет расти 
количество предложений 
на рынке новостроек, пре-
имущественно в массовом 
сегменте, то есть эконом- 
и комфорткласса. 

— Например, будет 
продолжать застраивать-
ся промзона «Грайворо-
ново», осваиваться тер-
ритория Южного речно-
го порта, — говорит она. 
— К тому же планирует-
ся строительство много-

функционального центра 
на участке, который ранее 
относился к заводу АЗЛК.

Жильё 
в Некрасовке — 
от 2,29 миллиона

По данным одного из 
авторитетных агентств не-
движимости, сейчас самая 
доступная стоимость 1 кв. 
метра — в новостройке в 
районе Некрасовка: она 
составляет 86 тыс. рублей. 
А самая дорогая в Лефор-
тове — 310 тысяч. 

В Некрасовке в строя-
щемся жилом комплек-
се, на расстоянии 4 км 
от МКАД, можно купить 
однокомнатную квартиру 
площадью 32,3 кв. метра за 
3,5 млн рублей.

А в Лефортове в строя-
щемся доме на Душинской 
улице продаётся самая до-

рогая в округе однушка: её 
площадь 56,8 кв. метра, 
цена 15,6 миллиона.

На вторичном рынке 
дешевле всего 1 «квадрат» 
жилья стоит тоже в Некра-
совке — 106,5 тыс. рублей, 
дороже всего в Южнопор-
товом — 199,1 тысячи.

В Некрасовке за 2,29 
миллиона продаётся одно-
комнатная квартира на 2-м 
этаже панельного 17-этаж-
ного дома на улице Верто-
лётчиков. Её площадь 19 
кв. метров, есть балкон.

А в Южнопортовом 
районе на 1-й улице Ма-
шиностроения в жилом 
комплексе бизнес-клас-
са выставлена на продажу 
однушка за 18 млн руб-
лей. Это квартира пло-
щадью 50 «квадратов», с 
балконом, на 14-м этаже 
30-этажного монолитно-
го дома.

Заработать 
на реновации 
не удастся

Отразилась ли програм-
ма реновации на стоимо-
сти жилья в пятиэтажках?

— С момента объявле-
ния в феврале о програм-
ме наблюдались некото-
рые всплески активности 
как среди продавцов, так и 
среди покупателей, — го-
ворит директор брокер-
ского департамента одного 
из агентств недвижимости 
Ирина Пешич. — Напри-
мер, в апреле мы наблю-
дали пик продаж квартир 
в пятиэтажках: из общего 
числа сделок они состав-
ляли более 20%, а обыч-
но их доля составляет 10-
12%. В сентябре эта доля 
составляла около 15% от 
всех сделок. Такое сокра-
щение обусловлено тем, 

что эмоциональные про-
дажи и покупки уже в ос-
новном завершены и мно-
гие продавцы сняли свои 
квартиры с продажи в на-
дежде дождаться получе-
ния нового жилья.

Она добавила, что не-
которые ушлые продав-
цы захотели заработать 
на программе реновации 
и выставили квартиры в 
пятиэтажках по неадек-
ватно завышенным ценам. 

— Надо сказать, шансов 
у них нет. Сейчас покупа-
телей, готовых купить жи-
льё в пятиэтажке под снос 
с перспективой получе-
ния жилья в новостройке, 
очень мало. Во время пре-
дыдущей волны сноса пя-
тиэтажек ажиотажа было 
больше. Сейчас его прак-
тически нет, — заключи-
ла Ирина Пешич.

Анна КРИВОШЕИНА

Недвижимость

Самое доступное жильё — 
в Некрасовке
Цены на квартиры в ЮВАО идут на понижение

Цены 
на квартиры 
в Москве 
могут упасть 
на 20-30%
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Новостройки в районе Некрасовка
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П
р о и з в о д -
ство крепко-
го алкоголя 
на «Москов-
ском казён-

ном винном складе №1» 
началось в 1901 году по-
сле введения в России го-
сударственной монополии 
на производство и прода-
жу спиртных напитков, а 
завершилось в 2013 году в 
связи с передислокацией 
производственных мощ-
ностей завода «Кристалл» 
за черту города. На месте 
бывшего ликёро-водоч-
ного завода планирует-
ся построить городской 
квартал для проживания 
и творчества.

К а з ён н ые ви н н ые 
ск лады на Самокат-
ной улице представля-
ют собой красивый ан-
самбль, созданный архи-
текторами Н.Фадеевым и 
В.Величкиным. Эти зда-
ния будут сохранены при 
реконструкции. 

Первоначально завод 
предполагал выпускать 
в год 600 тысяч вёдер 
водки. Но уже через не-
делю по причине боль-
шого спроса на «казён-
ное вино» было решено 
наращивать производ-
ство. К 1914 году ассорти-
мент расширился до пяти 
наименований, включая 
«Московск ую особен-
ную» водку, созданную 
по рецепту химика Дми-
трия Менделеева. Учё-
ный даже защитил док-
торск ую диссертацию 
«Рассуждения о соеди-
нении спирта с водою», а 
крепость 40 градусов ста-
ла считаться эталонной. 
В годы Первой мировой 
войны цеха переобору-
довали под госпиталь 
для раненых, а производ-
ство возобновилось лишь 
в 1923 году после отмены 
действовавшего почти 10 
лет сухого закона. 

На территорию заво-
да для доставки сырья и 
вывоза продукции было 
проложено ответвление 
от Московской окруж-
ной железной дороги. Те-
перь это Московское цен-
тральное кольцо, перево-
зящее пассажиров, а слу-
жебные ветки к заводам 

и фабрикам подлежат де-
монтажу. А вот театраль-
ному залу заводского Дома 
культуры наверняка най-
дётся применение, в его 
оформлении пока сохра-
няется символика совет-
ских времён. Уже сейчас в 
арт-кластере «Город «Кри-
сталл» проходят выставки 
и фестивали. Ещё рань-
ше в здании таможенного 
склада завода был открыт 
Национальный музей рус-
ской водки.

Евгений ЧЕСНОКОВ

Кадры из прошлого

Завод «Кристалл»: 
выставки вместо водки
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Казённые винные склады

Раненые солдаты в цехах завода. 1914 год

Водочный трубопровод в цехе расфасовки Заброшенная железнодорожная ветка

Бывшее спиртохранилище Герб СССР в Доме культуры
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24 ноября в 10.00 на 
территории тех-
нополиса «Мо-

сква» в Печатниках от-
кроется выставка «Пре-
емственность поколений. 

Наследие АЗЛК», посвя-
щённая советскому авто-
мобильному заводу-ги-

ганту. Автомобильный за-
вод им. Ленинского ком-
сомола сегодня больше 
помнят под названием 
«Москвич» — в этом году 
исполняется 70 лет с нача-
ла выпуска предприятием 
этой легендарной модели 
авто. 

Экспозиция, которую 
подготовил технополис 
совместно с московским 
музеем «Семья», будет 
разделена на три тема-
тических раздела. В пер-
вом гости узнают о доре-
волюционных фабриках 
и заводах известных се-
мейных компаний: само-
лётостроительном заво-
де «Дукс» Меллеров, ав-
томобилестроительном 
ЗИЛе Рябушинских, о ди-
настиях Путиловых и Но-
белей. Второй раздел по-
свящён непосредственно 
АЗЛК и людям, которые 
здесь работали. 

— Посетители впер-
вые увидят чудом уцелев-
шие архивные материалы, 
найденные после разруше-
ния завода, фотографии, 
видео кадры, докумен-
ты, награды и подлинные 
предметы с завода, в том 
числе велосипеды и авто-
мобили. Сохранилось даже 
благодарственное письмо
Генри Форда за подарок 
от завода — шкатулку с 
изображением «Москви-
ча», — рассказала пресс-
секретарь музея Елена 
Карнеева. 

Заключительный раздел 
расскажет о жизни техно-
полиса «Москва» в наши 
дни, о его инновационных 
производствах и о буду-
щих проектах. 

Основной архив АЗЛК 
на открытии выставки 
технополис передаст в 
коллекцию Политехни-
ческого музея. 

Выставка проработает 
до 30 ноября. Посмотреть 
её смогут бесплатно все 
желающие с 10.00 до 19.00. 

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

Технополис «Москва»: 
Волгоградский просп., 42, 
административно-деловой 
центр, 1-й этаж

Спорт в Лефортове
Физкультурно-спортивный 

праздник, посвящённый Меж-
дународному дню студента, 
пройдёт в воскресенье, 19 
ноября, в 12.00 на стадио-
не «Энергия» (2-й Красно-
курсантский пр., 12). Можно 
будет поиграть в спортивные 
игры, поучаствовать в эста-
фетах, посмотреть выступле-
ния спортсменов.

Экопраздник 
в Кузьминках

День Кузьмы и Демьяна 
«Осенние Кузьминки» пригла-
шают отметить 18 ноября в 
14.00 в природном парке «Кузь-
минки-Люблино» (ул. Кузьмин-
ская, 10, стр. 1). Специалисты 
ГПБУ «Мосприрода» проведут 
с гостями экологическую викто-
рину для детей и взрослых, ма-
стер-классы по изготовлению 
сувениров, игры. Также всех 
ждёт музыкальная програм-
ма. Участие во всех меропри-
ятиях бесплатное.

Встреча с врачом 
в Капотне

Родителям маленьких де-
тей наверняка будет интерес-
на встреча с врачом, которая 
пройдёт 21 ноября в 18.00 в 
ДК «Капотня» (Капотня, 2-й 
квартал, 20А). Она называ-
ется «Думайте о будущем!» и 
посвящена тому, как искоре-
нить различные вредные при-
вычки у подростков, а у ма-
леньких детей не допустить их 
появления. Вход свободный.

На Золоторожском 
расскажут о Байкале

Если вы интересуетесь экс-
тремальным туризмом, при-
ходите 19 ноября в 12.00 в 
зал творческого простран-
ства «Символ» (ул. Золото-
рожский Вал, 11, корп. 20). 
Там профессиональная путе-
шественница Ольга Харама-
нян расскажет о путешествии 
по льду Байкала зимой. Гости 
узнают о специфике передви-
жения, о снаряжении, опасно-
стях, ночёвках и т.д. Участие 
бесплатное при регистрации 
на сайте simvolplace.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

АфишаКак москвичи делали «Москвич»
В Печатниках пройдёт выставка, посвящённая истории АЗЛК

Пилотный проект по 
розыску и сохранению 
исчезающих в мегаполи-
се видов животных стар-
товал в природном парке 
«Кузьминки-Люблино» 
(ул. Кузьминская, 10). 

— Принять участие в 
фотоохоте на редких для 
мегаполиса животных и 
птиц смогут все желаю-
щие, — говорит пресс-
секретарь Дирекции при-
родной территории «Кузь-
минки-Люблино» ГПБУ 
«Мосприрода» Мария 
Антонова. — Запечатлеть 
нужно будет обитателей 

парка, занесённых в Крас-
ную книгу Москвы. Это 
ёж обыкновенный, чёр-
ный хорёк, серая куропат-
ка, ястреб-тетеревятник, 
зелёный дятел и камыш-
ница — болотная курочка. 
Сделанные фотографии 
помогут нам установить, 
какие животные и птицы 
водятся сегодня на терри-
тории нашего парка. 

По итогам акции всех 
редких жителей природ-
ной зоны возьмут под на-
блюдение специалисты-
биологи. В местах их оби-
тания установят кормуш-

ки и высадят специальные 
защитные кустарники. 
Самые активные фото-
охотники получат призы 
— книги о природе или 
сувениры. Снимок можно 
сделать на фотокамеру или 
на мобильный телефон и 
отправить на электрон-
ный адрес: schuchkinadg@
eco.mos.ru. В письме необ-
ходимо указать точные ко-
ординаты места съёмки.

Алексей ТУМАНОВ

Снимки принимают 
до 1 декабря. Информация 
по тел. (495) 377-3593

Сохранилось 
благодарственное 
письмо Генри Форда 
за подарок-шкатулку

Сезон фотоохоты начался в «Кузьминках»

Ва
ле

нт
ин

 Х
ух

ла
ев

ре
кл

ам
а 

33
80

ре
кл

ам
а 

33
77

Ёж занесён в Красную книгу Москвы

Миллионный «Москвич-408» 
на Ленинских горах в пробном пробеге 

по городу. 1967 год



18 ноябрь 2017  №41 (756)     Персона

С
ергея Безруко-
ва специально 
представлять 
не надо. Лю-
бимец милли-

онов, народный артист 
России и художествен-
ный руководитель Мо-
сковского Губернского 
драматического театра на 
днях встретился со сту-
дентами Института теа-
трального искусства на 
Ботанической улице. Он 
ответил на вопросы буду-
щих артистов и даже ис-
полнил песню Владими-
ра Высоцкого, аккомпа-
нируя себе на гитаре. 

Играю 
Джона Сильвера

— Сергей Витальевич, 
как получилось, что вы 
возглавили Губернский 
театр?

— Всё просто: меня на-
значили. Губернатор по-
просил немножко поднять 
авторитет Московской об-
ласти. Правда, мы нахо-
димся в Москве, и в этом 
есть «военная хитрость». У 
нас не только подмосков-
ный, но и московский зри-
тель. Театр находится ря-
дом с метро «Кузьминки» 
— это очень удобно. Иной 
раз, когда сильно тороп-
люсь, ныряю в метро: под-
нимаю воротник, утыка-
юсь в телефон, чтобы не 
встречаться ни с кем гла-
зами. Как только встре-
тишься — всё: сразу воз-
никает некий «творческий 
вечер в метро». «А расска-

жите…» — и понеслось.
В этом году в Губерн-

ском театре 5-й, юбилей-
ный сезон, за четыре года 
я поменял весь реперту-
ар. Сейчас у нас гастро-
ли в Санкт-Петербурге. 
Один из спектаклей, ко-
торые мы показываем, — 
«Остров сокровищ». Я там 
периодически играю Джо-
на Сильвера. И в этом нет 
ничего зазорного. Счи-
таю, что для детей нужно 
работать как для взрослых 
и даже лучше. Взрослые 
могут простить, они-то 
всякое видели, а вот дети 
— нет. Если дети увидели 
что-то непотребное, они 
больше в театр не придут. 
В результате мы потеряем 
взрослого зрителя. 

— Когда и как началось 
ваше актёрское становле-
ние?

— Начал рано, с 10 лет. 
Отец (Виталий Сергее-
вич Безруков — актёр и 
режиссёр, работавший в 
Театре сатиры. — Прим. 
ред.) ко мне пригля-
дывался. Ещё когда я 
учился в школе, ста-
вил со мной школь-
ные спектакли. В 
«Ромео и Джульет-
те» я играл Ромео 
— практически 
моего ровесни-
ка, мне было тог-
да чуть больше 13 
лет. И я реально 
жил на сцене. Ког-
да произносил моно-
лог: «Джульетта, мы 
сегодня будем вместе. 
Обдумаю, как это совер-

шить», — я рыдал. 
Отец видел, как 
меня трясло, ког-
да я кричал: «Ти-
бальт кровавый, 
ты невредим, ты 
на вершине сла-
вы. Меркуцио 
убит…» Отец по-
догревал мои чув-
ства, чтобы я жил 
на сцене, а не играл. 
И когда я играл в «Ка-
нители» Чехова дьячка, 
который сходит с ума 
от запутавшей его 
бабки, у нас вся 
школа и гороно от смеха пополам склады-

вались. Так что при посту-
плении в Школу-студию 
МХАТ у меня уже была 
очень хорошая эмоцио-
нальная школа.

Мои корни — 
в Нижнем Новгороде

— В сериале «Участок» 
вы сыграли доброго, 

справедливого дере-
венского участкового 

Павла Кравцова. 
А в жизни вы 

тянетесь душой 
к простому на-
роду, к русской 
глубинке? 

— Родился 
в Москве, но 
корни мои — в 

Нижнем Нов-
городе. Меня там 

всегда восприни-
мают как родного. 

Во время гастролей 
бываю в Самаре, Сара-

тове, Волгограде, Улья-
новске. Все эти города на 

Сергей Безруков: Театр 
рядом с метро «Кузьминки» — 
это очень удобно
Известный артист рассказал о себе студентам 
Института театрального искусства

жите…» — и понеслось.
В этом году в Губерн-

ском театре 5-й, юбилей-
ный сезон, за четыре года
я поменял весь реперту-
ар. Сейчас у нас гастро-
ли в Санкт-Петербурге.
Один из спектаклей, ко-
торые мы показываем, —
«Остров сокровищ». Я там
периодически играю Джо-
на Сильвера. И в этом нет
ничего зазорного. Счи-
таю, что для детей нужно
работать как для взрослых 
и даже лучше. Взрослые 
могут простить, они-то 
всякое видели, а вот дети
— нет. Если дети увидели
что-то непотребное, они
больше в театр не придут.
В результате мы потеряем
взрослого зрителя. 

— Когда и как началось 
ваше актёрское становле-
ние?

— Начал рано, с 10 лет.
Отец (Виталий Сергее-
вич Безруков — актёр и 
режиссёр, работавший в 
Театре сатиры. — Прим.
ред.) ко мне пригля-
дывался. Ещё когда я 
учился в школе, ста-
вил со мной школь-
ные спектакли. В
«Ромео и Джульет-
те» я играл Ромео 
— практически
моего ровесни-
ка, мне было тог-
да чуть больше 13
лет. И я реально
жил на сцене. Ког-
да произносил моно-
лог: «Джульетта, мы 
сегодня будем вместе. 
Обдумаю, как это совер-

шить», — я рыдал.
Отец видел, как 
меня трясло, ког-
да я кричал: «Ти-
бальт кровавый,
ты невредим, ты
на вершине сла-
вы. Меркуцио 
убит…» Отец по-
догревал мои чув-
ства, чтобы я жил 
на сцене, а не играл. 
И когда я играл в «Ка-
нители» Чехова дьячка, 
который сходит с ума
от запутавшей его
бабки, у нас вся 
школа и гороно от смеха попола

вались. Так что 
плении в Шко
МХАТ у меня
очень хорошая
нальная школа
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Волге — моей реке. Это го-
ворю не для красного слов-
ца: это моя кровь, мои ис-
токи. И если мне надо 
эмоционально подзаря-
диться, мысленно туда пе-
реношусь. У меня в кабине-
те есть большая, хорошего 
качества фотография — се-
стра подарила на день рож-
дения. На ней — Оленья 
гора, там останавливался 
Иван Грозный перед похо-
дом на Казань. А ещё там 
Макарьевский монастырь 
и такой разлив, такое ощу-
щение русского простора, 
что дух захватывает. Фо-
тография висит у меня за 
спиной, и иногда повора-
чиваюсь, смотрю, вспоми-
наю: вот здесь я с дедом на 
мотоцикле проезжал, здесь 
заливные озёра, а сюда мы 
ездили на рыбалку... Кор-
ни у человека, если он сам 
их не отрезает, всегда с ним.

— Чем бы вы занима-
лись, если бы не стали 
артистом?

— Когда задают такой во-
прос, я начинаю вспоми-
нать все свои роли и пони-
маю, что, когда я надеваю, 
допустим, форму офицера, 
чувствую себя в ней абсо-
лютно органично. Я даже 
в школе по начальной во-
енной подготовке всег-
да занимался на отлично, 
хорошо стрелял. Это моё. 
Дед был офицером. Но ар-
мия — это приказ-испол-
нение, армия без этого не 

может. Там нельзя сказать, 
что «я подумаю и решу». В 
общем, я счастлив, что стал 
артистом.

Полезно подходить 
к себе с юмором

— Вы наверняка знаете, 
что о вас ходят анекдоты 
как об артисте, который 
сыграл всё. Вас это не раз-
дражает?

— Если бы я играл и ти-
ражировал только себя са-
мого, думаю, таких шуток 
бы не возникло. Пусть они 
будут. В комедии «Мифы» 
я сам над собой поглумил-
ся. Вместе с режиссёром 
Сашей Молочниковым мы 
придумали роль артиста, 
который сыграл всё и от 
этого уходит в дикий за-
пой. Очень полезно с юмо-
ром подходить к себе. 

Кстати, анекдот анекдо-
том, но не думал, что сы-
граю артиста балета. А я это 
сделал в фильме Анны Ма-
тисон «После тебя». В Шко-
ле-студии МХАТ я любил 
танец. У меня была хоро-
шая растяжка, и за станком 
всегда стоял первым. Педа-
гог по танцам даже называ-
ла меня «ты мой Барышни-
ков», и я всё время думал, 
где бы это умение приме-
нить на сцене. В фильме в 

современном балете я сам 
работал, а в классике, по-
скольку там были прыжки, 
у меня был дублёр Денис 
Матвиенко, солист Мари-
инки. Приятно было, когда 
профессионал Серёжа Фи-
лин признался, что четыре 
раза смотрел эту картину. А 
Андрис Лиепа как-то ска-
зал: «Откуда вы всё знаете? 
Я поверил». 

— Когда увидим новый 
фильм с вашим участием 
«Пушкин. Виски. Рок-н-
ролл»?

— Надеюсь, в следующем 
году. В фильме я играю рок-
музыканта. Конечно, я пел 
и до этого, но сейчас я это 
сделал профессиональ-
но, в студии. Песни в рок-
исполнении будут доволь-
но любопытными. 

Мечтаю сыграть 
в фильме о войне

— О какой роли мечта-
ете?

— У меня ещё не было 
большой картины, с раз-
махом, про Великую Оте-
чественную войну. Сейчас 
есть предложения, посмо-
трим... «Тыщу» лет назад я, 
правда, снимался в сериале  
«В июне 41-го». Меня тогда 
удивили белорусские ре-
бята-реконструкторы, ко-

торые изображали фаши-
стов. Было даже немного 
странно видеть, с каким 
упоением они это делают. 
Они всё точно воспроизве-
ли — вплоть до щёточек и 
пилочек для ногтей. Знали 
все звания, устав, говорили 
по-немецки: некоторые хо-
рошо, а кто-то с акцентом. Я 
спросил: «Ребята, а деды-то 
у вас воевали?» — и преду-
предил: «Я буду вас бить се-
рьёзно». Они меня боялись.

В сериале «Троцкий»

— Мы привыкли видеть 
вас в главных ролях, но 
в сериале «Троцкий», вы-
шедшем на телеэкраны, 
у вас эпизодическая роль. 
Почему вы согласились?

— Для меня важен хо-
роший, интересный эпи-
зод, в котором есть судьба, 
в котором есть герой. В се-
риале «Троцкий» я сыграл 
генерала Владимира Ска-
лона. Беседуя с Троцким, 
он говорит, что Россия — 
как безумная женщина, 
которая не знает, что тво-
рит. Она одумается потом, 
но будет поздно, а я всег-
да буду с ней, в горести и в 
радости. Этот русский ге-
нерал не выдержал резуль-
тата позорного Брестско-
го мира и застрелился. Это 
небольшая, но очень эмо-
циональная сцена. 

Беседовала Ирина 
КОЛПАКОВА

Эту дату давно жда-
ли. Кто с опаской, кто 
с надеждой, кто про-
сто с любопытством. 
Казалось, что в такой 
день непременно долж-
но произойти нечто не-
обычное. Всё-таки сто-
летие события, которое 
одни называют перево-
ротом, другие — рево-
люцией, одни — траге-
дией, другие — сверше-
нием.

Однако юбилейная 
дата вроде бы мало что 
изменила в нашей жиз-
ни, во всяком случае 
внешне. Впрочем, ни ра-
доваться, ни печалиться 
по этому поводу не сто-
ит. Во-первых, юбилей 
одним днём не ограни-
чивается. В течение все-
го 1917 года происходи-
ли одно за другим исто-
рические события, ко-
торые были знаковыми 
и нуждаются в осмыс-
лении. Да и на следу-
ющий год поводов для 
этого будет достаточно. 
А во-вторых, в который 
уже раз стало очевидно, 
что далеко не все спо-
собны извлекать какие-
либо уроки из истории. 

Когда читаешь доку-
менты, воспоминания 
о тех давних событиях, 
иногда не по себе ста-
новится: как же узнава-
емы многие из тех персо-
нажей, до чего же схожи 
с нынешними реалия-
ми некоторые тогдаш-
ние ситуации и угрозы. 
И большой вопрос: есть 
ли сегодня от всего это-
го достаточно надёж-

ное противоядие? Хо-
телось бы надеяться, что 
мы как общество всё-
таки стали более защи-
щёнными. Вот в этом-
то смысле и нынеш-
ний юбилей, возможно, 
играет свою роль, ведь 
очень много сейчас идёт 
довольно содержатель-
ных дискуссий о собы-
тиях вековой давности, 
выходят на эти темы 
книги и фильмы, пу-
бликуются документы, 
ведётся разно образная 
аналитика. Конечно же 
есть возможность узнать 
о нашем прошлом го-
раздо больше, чем было 
доступно прежде. А это 
может помочь лучше 
разобраться и в настоя-
щем, и что-то понять в 
будущем.

Главное, наверное, из-
влечь конкретные уро-
ки. Ведь и 100 лет на-
зад немало было умных 
людей, которые многое 
понимали, но спохва-
тились, когда уже было 
поздно, во всяком слу-
чае для них. 

В одном рассказе Вла-
димира Набокова рус-
ский эмигрант случай-
но встречает на чужбине 
двух соотечественников. 
Они заняты тяжёлой ра-
ботой и одеты соответ-
ственно, но черты лица 
и манеры выдают их 
благородное происхож-
дение. «Чем вы были 
раньше, — в России?» — 
спрашивает он одного из 
них. «Тот пожал плеча-
ми, усмехнулся.

— Чем? Дураком».

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

Вспомнить, 
чтобы понять

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,  redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495) 681-3645

В Школе-студии МХАТ педагог 
по танцам называла меня
«ты мой Барышников»
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В фильме «После тебя»
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В Некрасовке 
вспыхнула мебель

2 ноября поступил вызов 
из дома 8 на проспекте За-
щитников Москвы: в кварти-
ре загорелась мебель. К при-
езду пожарных хозяева суме-
ли потушить огонь. Площадь 
пожара составила 1 кв. метр. 
Его причина устанавливается. 
Пострадавших нет.

На кухне 
в Рязанском 
было жарко

6 ноября в одной из квар-
тир дома 7, корп. 2, на ули-
це Паперника загорелись 
мебель и личные вещи на 
кухне. Огонь охватил пло-
щадь 2 кв. метра. Постра-
давших нет.

В Выхине-Жулебине 
пострадал балкон

5 ноября в доме 10, корп. 1, 
на Ташкентской улице начался 
пожар. В одной из квартир заго-
релись хранящиеся на балконе 
вещи. Огонь быстро перекинул-
ся и на стоявшую там мебель. 
Причина происшествия устанав-
ливается. Никто не пострадал.

На крыше 
в Кузьминках 
загорелся мусор

6 ноября на крыше дома 32, 
корп. 1, на улице Фёдора По-
летаева начался пожар: заго-
релся мусор. Площадь пожара 
составила 2 кв. метра. Причи-
на устанавливается. 

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации МЧС по ЮВАО

Красавица ЮВАО

Продолжается фотокон-
курс «Красавица ЮВАО». 
Фотографии претенденток 
на титул самой обаятельной 
и привлекательной мы опуб-
ликуем на нашем сайте, где 
будет организовано онлайн-
голосование. 

Шлите фото по адресу: 
uvkurier@mail.ru. Формат: 
jpeg. Размер фотографии 
должен быть больше 500 Кб. 
Обязательное условие — ма-
ленький рассказ претендент-
ки о себе: сколько ей лет, чем 
занимается, чем увлекается, 
о чём мечтает. 

Кстати, наш фотоконкурс 
проводится и в соцсетях — 
окружных и районных. Все 
фото, не вошедшие в газету, 
опубликуем в пабликах. Мож-
но оставить там свои коммен-
тарии и «лайки». Это будет 
учитываться при подведении 
итогов конкурса.

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495)681-3645

Пожары

Звёздный
рецепт

Сканворд

Александр Ревва, как 
и многие, любит вкусно 
поесть и, поскольку сам 
с Украины, предпочита-
ет украинскую и русскую 
кухни. Но чтобы сохра-
нять форму, актёру 
частенько при-
ходиться от-
казываться от 
сала, пирож-
ков и отдавать 
предпочтение 
кефиру, йогур-
там и блюдам 
из морепродук-
тов. Например, 
лососю, запе-

чённому с цитрусами.
Сначала выжмите сок 

из одного грейпфру-
та и одного апельсина. 
Слегка отбейте и мел-

ко нарежьте пару 
стеблей лемон-

грасса (мож-
но заменить 
мел иссой). 
О ч и с т и -
те и натри-
те на тёрке 
п р и м е р н о 
200 г имби-

ря. Смешай-
те цитрусо-
вый сок, им-

бирь, лемонграсс, до-
бавьте чайную ложку 
семян фенхеля (мож-
но заменить тмином 
или анисом) и столовую 
ложку оливкового мас-
ла. 500 г филе лосося на-
режьте крупными куска-
ми, удалите с них кожу и 
выложите в маринад. Не 
забудьте добавить туда по 
50 г нарезанной петруш-
ки и лука-резанца. На-
режьте кусочками мя-
коть апельсина и грейп-
фрута. Теперь разложите 
на бумаге для запекания 
куски лосося, сверху по-
ложите цитрусовые и ку-
ски лемонграсса. Запе-
кайте 20-25 минут при 
200 градусах.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

С имбирём и грейпфрутом
Запечённая рыба 
от актёра и телеведущего 
Александра Реввы

Лилии Кореневой 27 лет.
Она работает в одном 
из детских учреждений 
округа. Любит рисовать, 
читать и гулять. Ее де-
виз: «Если боишься, 
значит, нужно сделать». 
Мечтает поехать в 
Латинскую Америку.

Фотоконкурс

В Африке белые тури-
сты, купаясь в реке, спра-
шивают переводчика:

— Скажи, что так гром-
ко обсуждают туземцы? 
И почему вся деревня вы-
шла на берег?

— О, это не из-за вас, 
они очень удивлены: ка-
кие сегодня ленивые кро-
кодилы!

— Мам, я убрал за собой 
все игрушки, как ты проси-
ла!

— Я просила тебя найти 
работу и съехать.

 — Какое место вы рас-
считываете занять в на-
шей компании в ближай-
шие пять лет?

 — Я хотел бы занять 
место, где никто не бу-
дет видеть мой мони-
тор.

 — Вот, женился, теперь 
курить нельзя, пить нельзя, 
на женщин смотреть нельзя!

 — Не жалеешь?
 — Жалеть нельзя...

— Михаил Соломоно-
вич, вы случайно не шах-
тёр?

— Нет, я не случайно, я 
принципиально не шахтёр!

Холостяк купил стираль-
ную машинку, посудомоеч-
ную, мультиварку и робот-
пылесос. Всё, шансы его 
женить практически равны 
нулю!

Анекдоты

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

По горизонтали: Полушу-
бок. Нюх. Метроном. Отпуск. 
Лобзик. Антрекот. Палец. Ра-
дуга. Изгой. Мак. Мачете. Кант. 
Арал. Того. Аккра. Авоська.

По вертикали: Мельпомена. 
Булочник. Цитата. Ухмылка. 
Зеро. Ага. Острослов. Карат. 
Рай. Плед. Нанду. Кума. Сло-
ган. Хомяк. Тактика.

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

За неделю в округе произошло 6 пожаров и 17 возгораний

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»


